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En los albores del mandato del 
entonces presidente Miguel de la 
Madrid Hurtado, un servidor iba 
viajando en el tren de pasajeros 
número 4 de Tepic a Guadalajara, 
Jalisco. Era uno de esos días extraños 
en que iba a tiempo de itinerario 
dicho tren, por lo que estimábamos 
llegar a la Perla Tapatía temprano, 
pues la llegada a tiempo era a las 
16:55 horas, hora pacífico.
Todo el viaje transcurrió normal 
hasta llegar a la estación Empalme 
Orendain, tres antes de llegar a 
Guanatos, en donde se nos dio la 
orden de tomar de frente el ladero 
(vía auxiliar) en estación Jocotán, 
una antes de la de Guadalajara 
NdeM. Al conductor del tren se 
le hizo extraña esta orden por lo 
que le preguntó al telegrafista el 
porqué de tal disposición, a lo que 
el empleado del telégrafo le dijo que 
lo único que sabía era que porque 
el presidente De la Madrid estaba 
en el Hotel Camino Real. ¿Y eso? 
La extrañeza entre la tripulación del 
tren era porque dicho hotel estaba 
como a un kilómetro de distancia de 
la vía férrea y no se le encontraba 
una explicación de interrumpir el 
paso del tren estando prácticamente 
muy retirada la vía del hotel.
Bueno, pues ni modo, se tenía que 
obedecer la orden. Ya una vez en 
Jocotán el conductor se estaba 
comunicando constantemente con el 
despachador de trenes por medio de 
un teléfono selectivo que había en 
todas las estaciones, y el despachador 
le decía que se esperara, que nomás 
estuviera al pendiente cuando dieran 
el paso libre.
La mayoría del pasaje se comenzó 
a inquietar porque la mayoría iba 
de paso y esperaba transbordar 
al tren número 10 de Nacionales 
de México que salía a eso de las 
18:00 hora central y ya no lo iban 
a alcanzar; igual el pasaje que iba 
a Guadalajara que ya quería llegar 
y obviamente los reclamos no se 
hicieron esperar. El conductor y 
demás tripulación lo único que les 
decíamos es que no había paso y 
que teníamos que esperar ahí hasta 
que hubiera vía libre.
En ese entonces Jocotán era un lugar 
desolado. La avenida Patria que es la 
que lleva a la zona del estadio 3 de 
Marzo de la Universidad Autónoma de 
Guadalajara (UAG),  la de los “Tecos”, 
era la más cercana prueba de que 
ya estábamos llegando a un lugar 
civilizado, pero lo la soledad de la zona 
no pasaban casi vehículos, mucho 

menos taxis, porque buena parte 
del pasaje quería ver la posibilidad 
de llegar por sus propios medios. 
Allá a lo lejos se miraba la Vidriera 
Guadalajara y a su alrededor unas 
casitas de los trabajadores de la 
misma, pero ningún vehículo por las 
inmediaciones. Total que se nos dio 
paso libre como a eso de las 00.30 
horas. Atrás de nosotros ya había 
llegado desde como a las 18:30 el 
tren de pasaje número 2 y uno de 
carga que, haciendo fila india ahí 
estaban también esperando.
Esto viene a colación debido que ahora 
con la visita del presidente Enrique 
Peña Nieto se trastocó feamente la 
vialidad por la zona del “Auditorio 
de la Gente” y más allá, por lo que 
la mayoría de los habitantes de La 
Cantera y sus inmediaciones se 
molestaron a tal grado que cada vez 
que se encuentra a algún conocido 
que viva o trabaje por allá, casi se 
pone a llorar de todas las vicisitudes 
que les tocó vivir el pasado 25 del 
presente mes, pues tuvieron que 
hacer un largo rodeo para salir o 
llegar a sus domicilios y lugares 
de trabajo con las consecuencias 
consabidas de mínimo el regaño o 
falta de pago o reducción del mismo 
por haber llegado tarde a sus centros 
laborales en la Ciudad Industrial.
Y la pregunta es, ¿por qué se tiene 
que molestar a la ciudadanía a 
tal grado cada vez que viene un 
Presidente de la República? ¿Por 
qué se le tiene qué interrumpir el 
libre tránsito a la gente? Y más aún: 
¿se dará cuenta el presidente en 
turno de todas las molestias que 
causa el Estado Mayor Presidencial 
a la ciudadanía con su presencia? 
Se entiende que es el Presidente 
de la República y por ende el primer 
mandatario de la Nación, pero no 
por eso se le tiene que rendir tal 
pleitesía, si no es un soberano como 
en Japón antes de la segunda guerra 
mundial en donde se dice que los 
súbditos no lo podían mirar a la 
cara a su paso. Y precisamente el 
presidente es el primer mandatario 
pero para acatar el mandato popular 
y no al contrario.
Si Nayarit es un Estado Libre y 
Soberano, ¿por qué se permite que 
gente de otras latitudes venga a 
impedir el libre tránsito por las calles 
nayaritas? Si es por la seguridad 
del mandatario en turno, pues el 
cinturón de protección debe ser lo 
más pequeño posible y que cause 
las menos molestias a la población 
en eso del libre tránsito.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

CONSTARÁ DE 5  EJES EL CUARTO 
INFORME DE GOBIERNO

El próximo jueves 1 de septiembre 
el Presidente Enrique Peña Nieto 
rendirá si Cuarto Informe de Gobierno, 
por lo que en el sitio web de la 
Presidencia de la República se 
muestran los cinco principales temas 
que abordará: México con educación 
de calidad; México prospero; México 
incluyente; México en paz y México 
con responsabilidad global
Igualmente, mediante un correo 
electrónico l legado a nuestra 
redacción, se da a conocer un avance 
del contenido del Cuarto Informe 
de Gobierno. Como ya dijimos, se 
muestran detalles de los cinco ejes 
del mismo: México con educación 
de calidad; México prospero; México 
incluyente; México en paz y México 
con responsabilidad global.

PRIMER EJE: MÉXICO CON 
EDUCACIÓN DE CALIDAD

La Presidencia explica que para 
brindar a los niños y jóvenes la 
educación de calidad que merecen, 
el Gobierno de la República trabaja 
en tres objetivos fundamentales: 
mejores escuelas, mejores maestros 
y mejores contenidos educativos.

SEGUNDO EJE: MÉXICO 
PRÓSPERO

El Gobierno Federal destaca la 
creación de las Zonas Económicas 
Especiales, que buscan generar 
polos de desarrollo industrial en los 
estados más rezagados para detonar 
una transformación estructural en sus 
economías, siendo los principales 
beneficios, la  generación de empleos, 
atracción de inversión nacional y 
extranjera, fomentar mejoras en el 
bienestar de la región y que estas 
unidades se establecerán en los 
diez estados con mayor incidencia 
de pobreza extrema media según 
el Coneval.
Se trata de Chiapas, Oaxaca, 
Guerrero,  Veracruz,  Puebla, 
Michoacán, Hidalgo, Campeche, 
Tabasco, y Yucatán.

TERCER EJE: MÉXICO 
INCLUYENTE

Destaca que se ha dejado atrás 
el enfoque asistencialista y se 
puso en marcha una polít ica 
social con una visión integral 
basada en derechos, generación 
de oportunidades y desarrollo 
de capacidades productivas para 
combatir la pobreza.
Después de 20 años, por primera 
vez en el sector agroalimentario, 

México es un país superavitario, 
es decir, es más lo que se exporta 
en productos agropecuarios que 
los que se importan.
Igualmente se seguirá impulsando 
la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, para asegurar el abasto 
alimentario de las familias. Hoy 
en día se apoya 60% más a los 
artesanos que en 2012, además de 
que se trabaja para consolidar un 
sector rural moderno y productivo 
y mejores servicios de salud.
CUARTO EJE: MÉXICO EN PAZ
La consolidación del Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio en las 
32 entidades del país, se subraya  
como el paso decisivo hacia una 
justicia más cercana, transparente 
y eficaz.
También se detalla la creación del 
Sistema Penal Anticorrupción, donde 
resalta el hecho de que todos los 
funcionarios de todos los órdenes de 
gobierno deben rendir cuenta; con 
el fortalecimiento de la fiscalización, 
se asegura que los recursos públicos 
lleguen a las personas que más lo 
necesitan, entre otros.

QUINTO EJE: MÉXICO CON 
RESPONSABILIDAD GLOBAL

Se hace referencia a la Red de 
Instrumentos de Comercio e Inversión, 
se busca ampliar los mercados para 
las exportaciones, fomentar la 
competencia en el mercado nacional 
y contribuir al desarrollo del capital 
humano del país además de impulsar 
el mercado laboral y la generación 
de oportunidades.
En ese sentido, el país está a la 
vanguardia en política comercial, ya 
que cuenta con acceso preferencial 
a 46 países, que representan 
el 58% del PIB mundial, el 41% 
del comercio global, lo que se 
traduce en mil 162 millones de 
consumidores potenciales, aunado 
a la consolidación de preferencias 
con socios con los que se tiene 
Tratado de Libre Comercio (TLC) y 
acceso a nuevos mercados.
Actualmente México cuenta con 12 
acuerdos de TLC, 32 acuerdos de 
inversión, seis de complementación 
económica y tres de alcance parcial. 
Mientras que se están negociando 
dos TLC´S, con Turquía y Jordania.
VEREMOS Y DIREMOS, este 1 de 
septiembre de 2016, en el Cuarto 
Informe de Gobierno de Enrique 
Peña Nieto.

El libre tránsito bloqueado
JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Roberto Sandoval no tiene candidato 
ni lo impondrá: Gobernador 

Festejan abogados de la generación 1971-1976, 
40 aniversario de la facultad de la UAN 

Prometió titular de SAGARPA investigar en donde quedaron los apoyos de la reconversión de cultivos

Por: MARIO LUNA
El gobernador nayarita, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
dejó muy claro que él no 
tiene candidatos para estos 
próximos comicios del 
2017, pero que tampoco 
impondrá candidato, ya que 
las imposiciones reconoce 
solo traen derrotas, porque 
el pueblo las rechaza, será 
el pueblo quien decida quién 
será su próximo gobernante.
Esta aclaración la hizo debido 
a que en la inauguración 
del Congreso Nacional 
Campesino realizado por 
la CNC nacional, mencionó 
que hasta la victoria con 
Manuel Cota, y los presentes 
se imaginaron y otros lo 
aseguraron que era el estarle 
dando el “espaldarazo” a sus 

aspiraciones de ser el próximo 
gobernador, a lo que subrayó, 
que este respaldo, que este 
comentario de hasta las 
victorias, lo hace de manera 
institucional, pero a una 
organización que representa 
y aglutina a los campesinos, 
y con los campesinos, estará 
en sus luchas que culminen 
en victoria.
El mandatario estatal, refirió 
que nunca mencionó que 
estaría con Cota Jiménez, 
como su “delfín” como su 
candidato ya que su único 
candidato se llama Nayarit, 
y por él trabaja y seguirá 
trabajando y espera que 
todos así lo hagan trabajar 
por Nayarit.
El imponer políticos por 
mismos políticos, ya debe 

acabarse, y en Nayarit, el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, no impondrá a 
nadie como sucesor, el pueblo 
debe decidir y el resultado 
debe respetarse, así que 
no haya malos entendidos 
no tengo candidatos para 
ningún puesto de elección 
popular, por ello insistió que no 
confundamos a la población ni 
a los priistas, en hacer creer 
que impondremos candidatos, 
ahorita no hay candidatos y 
quien lo sea tendrá que ser 
por el aval de sus militantes 
de sus respectivos partidos 
políticos y aprobado en las 
urnas por el pueblo en general, 
así que no construyamos 
rumores que solo empañan 
una democracia transparente.
Asimismo, el gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda, 
dejó muy claro, que quién 
se mueva se va, esto en 
referencia total, a todo aquel 
funcionario de su gabinete 
que quiera andar promoviendo 
para un cargo de elección 
popular en estos próximos 
comicios del año entrante 
tendrá que renunciar al 
cargo ya que reconoció 
que existen problemas 
económicos, problemas de 
salud, seguridad, educación, 
de obra, turismo, y sobre 
todo en el campo, problemas 
que deben ser atendidos con 
total prontitud con soluciones 
por ello, dijo que requiere de 
funcionarios que atiendan de 
tiempo completo cada uno de 
esos problemas y quien no 
pueda sencillamente se va.

mencionar, que le correspondió 
dar las palabras de bienvenida 
en este 40 Aniversario de los 
litigantes de dicha generación, 
al destacado Lic. Fidel Dueñas 
Muñoz, quien pidió un minuto 
de silencio en memoria de 
los integrantes ya fallecidos, 
quien agradeció la presencia 
de los abogados y abogadas 
ahí presentes.
Asistieron, a este encuentro 
grandes persona jes  ya 
reconocidos de la actual 
abogacía de derecho saliente 
de la mencionada generación, 
como son, Jorge Alcázar 
Godoy, la catedrática de la 

lleva por nombre Lic. Germán 
Rodríguez Jiménez siendo el 
padrino el Ing. José Gascón 

M e r c a d o , 
a  d o n d e 
asistió con la 
representa-
ción de este 
ú l t i m o  s u 
viuda, María 
del Rosario 
misma que 
rec ib ió  un 
r e c o n o -
c imiento a 
la memoria 
de su esposo.
C a b e 

UAN, Lourdes Pacheco Ladrón 
de Guevara, el magistrado, 
Miguel Madero Estrada, la 
funcionaria dela CDI, Lucinda 
Arias Vásquez, Raúl Rosas 
Fuentes, el ex diputado local, 
Eduardo Benítez Moreno, 
Vicente Hernández, Genoveva 
Ortega Villarreal, Mariana 
Beltrán Álvarez, Oscar Saúl 
Cortes Jáuregui, Francisco 
Solís Cuevas, Marco Antonio 
Cárdenas Cárdenas, Fermín 
Fletes Arjona, quienes cuentan 
con una gran trayectoria 
profesional y laboral ya 
que incluso, han destacado 
como políticos en Nayarit y  

el Lic. Raúl Rosa Fuentes 
destacó en Sinaloa como sub 
delegado de la Procuraduría 
Agraria, asimismo asistieron 
los maestros y abogados; 
Gonzalo Macías Caro, Armando 
Trigueros entre otros.  
 El representante de esta 
generación, que políticamente 
la senadora, Martha Elena 
García Gómez, ha sido 
apoyada en su trayectoria 
política por, “quienes hoy 
estamos conviviendo en las 
cuatro décadas de celebración, 
por lo que llevamos una muy 
buena relación con esta 
legisladora”.           

Por Rafael González Castillo 
Están muy contentos los representantes 
de los 165 productores de la costa 
que en el pasado ciclo reconvirtieron 
sus cultivos a sugerencia del gobierno 
federal  porque durante el congreso 
cenecista que se efectuó en Tepic, 
lograron entrevistarse   con el titular de 
la SAGARPA,    José Calzada Rovirosa. 
Durante la charla con el funcionario 
los campesinos le señalaron que el 
año pasado dejaron de cultivar frijol 
y sembraron maíz amarillo porque la 
Secretaría de Agricultura les prometió 

apoyarlos con cinco mil pesos por 
hectárea y no les  cumplió. 
Por la reconversión del cultivo  a  los 
hombres del campo  les deben ocho 
millones y medio de pesos porque 
sembraron  mil 675 hectáreas.
El titular de la dependencia  con 
mucha amabilidad les prometió a los 
afectados que ordenará  una profunda 
investigación para que pronto se 
detecte en donde se quedó el dinero.
Los afectados también se quejaron 
con el funcionario que  su proyecto 
fracasó porque  la mayoría de su 

cosecha se dañó por las inclemencias 
del tiempo  y que nadie les quiere 
cubrir los daños.
Los campesinos protegieron  sus 
siembras con la aseguradora  Generales  
de Seguros y  los contratos no se 
pueden hacer efectivos porque las 
pólizas presuntamente se perdieron.  
Por la dificultad  la empresa que les 
dio créditos para siembras a cambio 
de comprarles la  producción les exige 
la devolución del financiamiento  o que 
la aseguradora les cubra la pérdida. 
Pero su petición no tiene respuesta.

La empresa que requirió a los 
productores siniestrados   se llama  
“Granos y Semillas de Sinaloa”  y  
con maniobras busca exigirles  a sus 
deudores que les presten sus tierras 
hasta que se cubra el adeudo y uno de 
los representantes de los perjudicados,   
Aurelio Rojas pide a los afectados que 
no acepten la propuesta.
El guía de los campesinos afectados 
dice que el próximo martes en SAGARPA  
les darán  a conocer en qué fecha 
concluirá la investigación que les 
prometió el titular de la dependencia.   

Por: Martín García 
Bañuelos  

Tepic, Nayarit.- El pasado 
viernes en conocido restaurant, 
se reunieron los abogados 
egresados de la facultad de 
derecho de la UAN, de la 
generación 1971-1976 que 
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Urge establecer nuevos mecanismos de 
comunicación con el sector campesino: Ochoa Reza 

Aperciben multar a Conciliación 
si no da respuesta a SUTSEM 

Peligro por 
Insurgentes: se 

estacionan en doble 
fila afuera de antros

créditos oportunos y justos 
para el campo mexicano. 
Es muy importante acercar 
la infraestructura de agua 
al  campo. Aseguró el 
líder nacional del Partido 
Revolucionario Institucional 
Enrique Ochoa Reza, durante 

su visita a Nayarit. 
Remarcó que las cosas 
tienen que cambiar y en 
México, “debemos tener un 
Gobierno y un partido cada 
vez más cercanos con el 
sector campesino,  por lo que  
invitó a los líderes cenecistas 
a iniciar una nueva etapa de 
cercanía entre el Gobierno, 
el PRI, la CNC y todos los 
campesinos de México,  en 
un encuentro privado con la 
militancia priista de Nayarit  
y la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), Ochoa 
Reza llamó a aprovechar al 
máximo las políticas públicas 
del Gobierno del Presidente 
Enrique Peña Nieto a favor del 
campo mexicano. Queremos 
establecer mecanismos de 
comunicación más directos, 
más francos y por supuesto, 

* Un juez federal ha insistido para que el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje resuelva si concederá o no la toma de nota al sindicato.

 Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- El PRI, tiene 
que ser un partido que recupere 
las mejores causas de los 
campesinos, de las mujeres 
y los hombres en general, 
que trabajan la tierra en 
México, ante los retos que 
existen para apoyar a este 
sector económico del país, 
el dirigente nacional  del PRI 
dijo que es muy importante 
acercar la tecnología, los 

CONGRESO DE LA C.N.C.NO SÓLO ES 
UN EVENTO MASIVO, TAMBIÉN  ES  DE  
RESULTADOS,  AFIRMA  COTA  JIMÉNEZ- - - - - - -

De que fue de resultados
eso ya nadie lo duda
pues en sí, quedó aclarado
lo de su candidatura
para la gubernatura.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un Juzgado de Distrito apercibió 
al Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA) con imponer 
una multa aproximada de 35 
mil pesos si no es acatada 
una sentencia de amparo 
para dar respuesta a la toma 
de nota del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM).
El acuerdo del juez Segundo 

de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo, Alfredo Barrera 
Flores, habría sido notificado el 
viernes 26, por lo que durante 
los próximos días tendría que 
darse una respuesta.
Cabe añadir que el anuncio 
de la autoridad federal causó 
sorpresa puesto que días 
antes el TCA presentó cuatro 
recursos de queja ante un 
Tribunal Colegiado, en contra 
del juzgado, porque dio validez 
a la designación de Otilia Plácito 

Aguilar como representante 
del SUTSEM ante el Tribunal 
de Conciliación, mientras que 
éste consideró que, puesto 
que el comité sindical no 
está reconocido, quien debía 
nombrar al representante y 
su suplente era la asamblea 
de trabajadores.
Así, turnados los recursos de 
queja, se suponía que debía 
esperarse que fueran resueltos 
por el Tribunal Colegiado, sin 
embargo el juez Barrera Flores 
en su más reciente acuerdo 
ha insistido que se cumpla 
la sentencia en el número de 
amparo 7/2016, y ahora con 
apercibimiento de imponer 
una multa considerable.
Cabe insistir que la resolución 
de amparo es para que el TCA 
dé respuesta a la solicitud de 
toma de nota del SUTSEM, 
no necesariamente para que 
sea concedida.
El miércoles 24 por la tarde, 
agremiados del sindicato 
liderados por Águeda Galicia 
Jiménez se manifestaron en 
cruceros de Tepic, reclamando 
la citada toma de nota.

* Se ha vuelto común la práctica de muchos 
jóvenes de detenerse en sus carros, en doble fila, 

principalmente por avenida Insurgentes. 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Los llamados antros que 
se encuentran por avenida 
Insurgentes y Jacarandas, 
en las colonias San Juan 
y Versalles, representan 
una alerta en materia de 
circulación vial.
Y es que prácticamente 
durante todos los fines de 
semana, afuera de esos 
negocios es común ver 
vehículos en doble fila, a 
pesar de la fuerte carga de 
carros que hay en esa zona, 
sin contar que por avenida 
Insurgentes se circula a mayor 

velocidad.
Además de lo anterior, hay 
que añadir que muchos 
de quienes cometen esa 
infracción de tránsito son 
jóvenes que pueden estar 
bajo la influencia de bebidas 
alcohólicas.
Se trata de una práctica que 
se ha vuelto común, por 
lo que es alto el riesgo de 
impactarse con esos carros 
de doble fila.
En razón de el lo,  las 
autoridades de vial idad 
deber ían  imp lemen ta r 
opera t ivos  cont ra  los 
infractores.

tenemos que proponer 
espacios de participación 
que reconozcan la verdadera 
fuerza política que tiene 
la CNC.-. Aquí en Tepic, 
reconozco de manera muy 
puntual la relevancia que 
tiene la CNC y su dirigente  
el Senador Manuel Humberto 
Cota Jiménez, como uno 
de los sectores del Partido 
Revolucionario Institucional, 
más importante”.
 Ochoa Reza, dijo que, 
“debemos coordinarnos mejor 
con el Gobierno del Presidente 
Enrique Peña Nieto, para 
aprovechar el amplio programa 
y que tengamos más tractores 
en el campo mexicano. 
Debemos coordinarnos mejor 
para que tengamos más 
obras de infraestructura y así 
tener más acceso al agua, 
de manera oportuna, a lo 
largo del año,  destacó que 
la actual administración del 
Presidente Peña Nieto ha 
avanzado significativamente 
en el desarrollo del campo, 
con respecto a otros sexenios. 
Claramente cuando Felipe 

y  Margar i ta  Calderón 
administraban con su gobierno, 
el sector agrícola mexicano, 
el país era deficitario en la 
balanza comercial agrícola, era 
de menos cinco mil millones. 
ahora, después de 23 años 
tenemos un superávit en la 
balanza”.
Ochoa Reza resaltó: al 
Gobernador constitucional 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, el líder del priista 
lo reconoció públicamente por 
su trabajo desempeñado a lo 
largo de su sexenio, sobre 
todo por los avances que se 
palpan en todas las calles del 
Estado. “Recorriendo la ciudad 
se ven los pasos a desnivel de 
cemento hidráulico, también 
se notan las obras logradas 
por Roberto Sandoval, pero 
sobre todo hay un elemento 
que no es material, que es 
la tranquilidad con que uno 
puede transitar en Tepic y 
en Nayarit. Señor, lo felicito 
desde el partido por los 
logros en capacidad y en la 
seguridad pública a favor de 
los nayaritas”.
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Ante el senado y los diputados

Presentaremos propuesta 
presupuestal para apoyar a los 
campesinos: Hilaria Domínguez Todo un éxito el magno 

evento de la CNC

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- La senadora por Nayarit, 
Hilaria Domínguez Arvizu, dijo, 
que a los campesinos mexicanos 
les interesa saber de cómo 
estará integrado el próximo 
presupuesto federal para que los 
hombres y mujeres del campo 
salgan también beneficiados 
en sus campos de cultivos, 
asimismo para poder contar con 
los insumos necesarios para la 
próxima siembra que se avecina, 
por lo que presentaremos una 
propuesta presupuestal para 
apoyarlos. 
Por lo que en entrevista señaló, 
“en lo referente a la elaboración 
del presupuesto que beneficia 
al sector campesino para el 
próximo año, ya se hizo la 

propuesta, ya que es facultad 
del Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, y se 
tiene que presentar el día 8 
de septiembre, y aquí lo que 
hemos recogido es para que se 
fortalezca y se lleve la esencia 
que los campesinos mexicanos 
han replanteado en las mesas, 
y eso se tiene que ver en el 
presupuesto del 2017”.
Indicando Domínguez Arvizu, 
que aquí en Nayarit, es donde 
se toca más este tema, ya que 
es totalmente agropecuario y 
ganadero, por lo que desde luego 
que se habló de esto en la mesa 
tres lo de dicho presupuesto, 
donde vino el legislador federal 
César Camacho, quien es 
el Coordinador del grupo 
parlamentario en nuestro partido 

en la Cámara de Diputados, 
y estuvo en dialogo abierto 
para que salga adelante este 
planteamiento, expresó.
“Por lo que estaremos iniciando 
la plenaria del senado de 
la república lunes, martes y 
miércoles, y ahí vamos a platicar 
lo que debe de ser, en lo cual ya 
se platicó también con el senador 
Manuel H. Cota Jiménez, de 
que tenemos que derivado 
del resultado del Congreso 
Nacional, nos sentaremos a 
dialogar los cenecistas en el 
seno del senado para poder 
llevar lo que hemos recogido de 
aquí y se vaya a la propuesta 
del Presidente de México, en 
el presupuesto 2017 para el 
campo”.
Añadiendo por ú l t imo la 
entrevistada, que esta propuesta 
va estar en la agenda del 
grupo parlamentario del PRI, 
tanto en el senado como en 
la Cámara de Diputados, el 
presupuesto para el campo y 
darle para delante que es lo 
primero que hay que sacar para 
el beneficio de los mexicanos 
cenecistas, ya que es una de 
las necesidades que más le 
duele al campo no contar con 
presupuesto, donde necesitamos 
dijo, infraestructura, nivelación 
de tierras, semilla certificada 
y preparación de tierras para 
otoño invierno, ya que estamos 
a cuarenta días de empezar, y 
todavía no hay nada preparado. 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Tal y como se 
esperaba el 78 Congreso Nacional 
de la CNC, fue todo un éxito, 
ya que  se escuchó la voz del 
campo, pero lo más importante 
es que  los resultados se podrán 
llevar al Congreso de la Unión 
“para que nuestros compañeros 
establezcan la  nueva Ley de 
políticas públicas que permitan 
beneficiar a la gente.”. Así lo 
manifestó el dirigente nacional 
de la CNC y senador de la 
república, Manuel Humberto 
Cota Jiménez.  
Agregó que,  “en todos los 
congreso campesinos, se tienen 
esperanzas y aspiraciones, 
porque cuando se tiene un 
presidente como Enrique Peña 
Nieto, muchas cosas de lo que el 
campesinado solicitó o demandó, 
se va logrando de inmediato, 
porque sin lanzar las campanas al 
vuelo, pero colocando en donde 
se encuentra verdaderamente 
el campo, por lo que  tenemos 
esperanza que la justicia llegue”.
Remarcó que los anuncios que 
normalmente hace el Jefe del 
Ejecutivo Federal en una cumbre 
campesina, son anuncios que 
siempre prosperan en programas 
como el de la mecanización y 
la entrega de tractores, que ya 
es un hecho  que junto con el 
incremento de la infraestructura 
hidroagrícola que permita dos y 

hasta tres cosechas de granos 
al año, son los temas centrales. 
“Pero también,  vamos por los 
temas de comercialización y para 
ello se requiere incrementar la 
infraestructura de almacenamiento 
y por ello el titular de la SAGARPA 
lo vino a refrendar. Pero vamos 
por más recursos para el campo 
de México, ya que debemos 
estar preparados para mejorar 
la producción, productividad y 
comercialización”.
Cota Jiménez, destacó que, 
“cuando se vive en paz y 
tranquilidad, los eventos que se 
realizan, como es el caso del 78 
Congreso Nacional Extraordinario 
de la CNC, todo se realiza tal y 
como se programa, ya que la visita 
del presidente Enrique Peña Nieto, 
de gobernadores, secretarios de 
estado, alcaldes, legisladores 
federales, campesinos y sus 
dirigentes de los 32 estados del 
país, salió como se tenía previsto 
y los visitantes se fueron muy 
contentos del clima de Nayarit, 
de la paz en que vivimos y, 
sobre todo, de los temas que 
se trataron en las seis mesas 
temáticas”.
Añadiendo que el Congreso 
Nacional Campesino vino a 
refrendar el reconocimiento a lo 
que Nayarit vive, particularmente 
en el tema de la Seguridad, por 
ello la cumbre de gente del campo 
mexicano se ha expresado.

La gente ya está harta y cansada de que los políticos pongan a más políticos

Que no se confundan, Manuel Cota, no es mi gallo; ni Margarita, ni Layín: Roberto Sandoval 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “No se confundan, ni Manuel 
Cota ni Margarita ni Layín, son mis gallos, 
yo no tengo candidato a la gubernatura, lo 
digo  alto y quedito, mi único candidato es 
Nayarit, no le busquen mangas al chaleco”, 
aclaró el gobernador de Nayarit Roberto 
Sandoval  Castañeda.
Reiteró que no cuenta ni tiene candidato 
a gobernador, luego del mal entendido 
de un supuesto espaldarazo al dirigente 
nacional de la CNC Manuel Cota, cuando 
esta confederación le hiciera entrega de un 
reconocimiento  
durante la inauguración del 78  Congreso 
Nacional de la CNC, el mandatario nayarita, 
pide a la gente y a los nayaritas no confundirse,  
dejó en claro como nayarita  le doy el 
espaldarazo como líder de la CNC, porque 

era un evento de la CNC para que haga el 
mejor papel y que la victoria de este congreso 
nacional sea lo mejor que pueda ser, yo le 
apuesto a que salga mejor éste congreso 
nacional, hablaba del congreso y hablaba 
de la CNC.
Y hablaba de su liderazgo de la CNC, -yo- 
no tengo candidato, mi único candidato es 
Nayarit y lo que si les puedo asegurar, que 
-YO Roberto Sandoval- no voy a poner ningún 
candidato porque no estoy en el momento 
para poder hacer de la democracia una cosa 
de dedos o algo de eso porque yo creo que 
la gente ya está harta y cansada de que los 
políticos ponga a más políticos, yo terminare 
el 18 de septiembre del 2017 sin candidato, 
porque mi candidato se llama Nayarit, así que: 
no nos confundamos, ni que se confunda 
la gente, yo no tengo espaldarazo político 

de candidaturas para gobernar para nadie, 
-seguiré trabajando por el bien de Nayarit y 
de los nayaritas, hasta el último minuto de 
mi administración.
Sandoval Castañeda insistió: “mi único 
espaldarazo es para Manuel Cota como 
dirigente de la CNC en éste Congreso Nacional 
de la Confederación Nacional Campesina.. 
respecto a los aspirantes a obtener un cargo 
de elección popular en el proceso electoral 
del 2017,” el gobernador  advirtió a sus 
funcionarios, el que se mueva se va,  confió 
“y espero que estos entiendan muy bien el 
mensaje  ver el que se mueva, se va, aquí 
es tan sencillo, tenemos la crisis económica, 
tenemos problemas económicos, tenemos 
problemas de atenciones en salud, tenemos 
problema en atención en educación, tenemos 
problemas en atención en seguridad, tenemos 

problemas en atención de obras, tenemos 
problemas en atención en turismo, tenemos 
problemas en atención en el campo, bonito 
fuera que todos anduvieran en campañas, 
la verdad el que vaya en campaña que se 
vaya yendo. Nosotros hasta el último día del 
gobierno nos vamos a dedicar a gobernar y 
quien quiera ser gobernador, pues ojala que 
verdaderamente sus propuestas sean firmes, 
que no sigan ganando las mentiras, que cuando 
se gana con mentiras y luego se gobierna con  
pretextos, no hay resultados. Así que repito 
para nosotros no hay espaldarazo, que no se 
confundan no hablaba de las candidaturas a 
gobernador, hablaba de la CNC le deseé la 
victoria y que seguí muy pendiente y atento 
el desarrollo de este congreso nacional hasta 
el último día lleguemos a la victoria, porque 
esta es una victoria de Nayarit”.
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Reconoce ONU-Hábitat el 
trabajo del Gobierno del Cambio

Te p i c ,  N a y a r i t . -  L a 
representación en México de 
ONU-Hábitat y el presidente 
de la Asociación Mexicana 

de Institutos Municipales 
de Planeación (AMIMP), 
reconocen el trabajo que 
el Gobierno del Cambio ha 

hecho al enfrentar los retos 
que significa el planear una 
mejor ciudad.
E l  d o c t o r  L e o p o l d o 

*Tepic tiene desafíos que el Gobierno del Cambio enfrenta con 
grandes iniciativas a través del Implan

*El Implan, un instituto joven y consolidado que tiene un trabajo 
muy interesante para construir el nuevo proyecto de ciudad

resaltó la obra de la av. 
Allende que recientemente 
fue inaugurada.
“Debo felicitarles por el 
repensamiento de desafíos 
humanos en la ciudad y 
por tener coraje de hacer 
innovaciones como es el 
repensar la movilidad en 
la ciudad y los espacios 
públicos. Una ciudad se 
planea para muchos años, 
no es algo que se hace en 
una administración de 3 ó 6 
años, para hacer ciudades 
vivibles y sustentables”, 
comentó.
Por su parte, el ingeniero 
Heriberto Villarreal Flores, 
Presidente del Implan en 
Durango y de la AMIMP, dijo 
que el Implan en Tepic tiene 
un trabajo muy interesante, 
tras su consolidación como 
instituto joven.
“La planeación de las ciudades 
es todo un reto, porque 
tenemos que compaginar 
la parte aspiracional de la 
ciudad en la que queremos 
vivir con la parte del trabajo de 
la construcción. Es importante 
el trabajo que está haciendo 
el Implan con este proceso 
de planeación estratégica y 
prospectiva, con lo que va a 
dar una visión fundamental 
para construir un nuevo 
proyecto de ciudad”, precisó.

Visión Política
Por Edmundo Virgen

De nueva cuenta esta semana el gobierno 
federal aplicará al pueblo otro gasolinazo

seguir con esa política económica 
del gobierno, de mantener al pueblo 
con la bota en el cuello. 
Y a esto le siguen de nueva cuenta, 
ante el incremento en el precio de 
los energéticos de manera directa 
suben en cascada los precios de 
los alimentos, del transporte y todos 
los bienes de consumo que para su 
traslado requieren de combustible. 
Con esto definitivamente se deteriora 
cada vez más el poder adquisitivo y 
la inflación en consecuencia seguirá 
su tendencia ascendente, aunque 
las cifras manipuladas por el  INEGI 
digan todo lo contrario. 
Cabe mencionar que durante la 
administración federal del panista  
FELIPE CALDERON HINOJOSA, los 

precios internacionales del petróleo 
mexicano de exportación superaban 
los 100 dólares por barril y aun así el 
gobierno panista autorizó un aumento 
mensual al litro del combustible en 
el mercado mexicano, esto para 
seguir robando más de la cuanta 
por que no tienen llenadera sean 
del partido que sean. Ahora en la 
administración del priista ENRIQUE 
PEÑA NIETO el precio del barril 
de petróleo de exportación apenas 
alcanza los 41 dólares, por lo que, 
para seguir gozando de los ingresos 
millonarios que genera la venta del 
petróleo y con ello los privilegios, los 
lujos, las mansiones, los viajes de 
placer, la buena vida, los enormes 
sueldos de la clase política nacional 

y cuentas estimadas en cientos 
de millones de dólares en bancos 
del extranjero, pues el consumidor  
en el mercado nacional es el que 
tiene que soportar los incrementos 
al precio de las gasolinas, al gas 
domestico, a las tarifas eléctricas y 
a una gran cantidad de impuestos 
que vienen contemplados en la 
Reforma Fiscal que obliga a las 
pequeñas y a las medianas empresas 
a pagar al SAT una exagerada carga 
impositiva, siendo así como se pagan 
todas estas erogaciones, siendo 
así como aseguran una millonaria 
estabilidad económica para ellos y 
su descendencia, todo a costas del 
hambre del pueblo mexicano. Y no 
menciono a las grandes compañías 
que ya todos conocen, por que a 
estas el gobierno de la república las 
tiene exentas del pago de impuestos, 
ya que son las que financian las 
campañas políticas, es por eso que 
MEXICO  es considerado un paraíso 
fiscal para las grandes corporaciones 
que incluso reciben descuentos 
hasta del  50% en su consumo de 
energía eléctrica, mientras que para 
el pueblo las tarifas mensualmente 
se incrementan. 

Un centenar de Selfies se tomó el 
presidente de la república ENRIQUE 
PEÑA NIETO a su llegada al auditorio 
de “La Gente” durante la inauguración 
del  78  Congreso Nacional Cenecista. 
El mandatario nacional accedió a 
tomarse todas las Selfies que a su 
paso le solicitaban sus seguidores y 
seguidoras, quienes de plano se han 
olvidado que en esta administración 
priista sigue creciendo en forma 
incontrolable en todo el país el número 
de pobres, que la calidad de vida 
cada vez se deteriora mas debido a 
los raquíticos salarios mínimos que 
existen en MEXICO. 
Toda esta gente que apapachaba al 
mandatario nacional no se acuerda 
de los profesores de la CNTE 
que en los estados de OAXACA y 
GUERRERO han sido hostigados 
y algunos hasta acribillados por 
la policía federal, y tal parece que 
de lo sucedido en Ayotzinapa y 
muchas otras atrocidades mas que 
han ocurrido en su gestión ya se 
olvidaron. Pero ahora para continuar 
agravando la situación económica 
de los trabajadores  del país, viene 
por enésima ocasión, el primero de 
septiembre otro gasolinazo más, para 

Domínguez  Gonzá lez , 
presidente municipal de 
Tepic,  acompañado de 
Raquel Velarde, directora 
del Instituto Municipal de 
Planeación (Implan), se 
congratuló por la visita de 
ambas personalidades, en la 
que se atendió una agenda 
de trabajo con funcionarios 
del XL Ayuntamiento.
“S in  duda l legan con 
un in terés  mayor :  en 
colaborar, acompañar al 
Ayuntamiento de Tepic en 
temas tan sensibles como 
es el desarrollo urbano, de 
movilidad y cómo nuestra 
ciudad está enfrentando su 
crecimiento”, dijo el alcalde.
E l  A r q .  E r i k  V i t t r u p 
Christensen, Representante 
de ONU-Hábitat en México, 
quien encabeza un programa 
de asentamientos humanos, 
señaló que tras conocer los 
desafíos que tiene la ciudad, 
así como las iniciativas 
que se han realizado por 
el Gobierno del Cambio a 
través del Implan, felicita al 
Ayuntamiento en su conjunto 
por el esfuerzo realizado, 
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El Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero -atendiendo la 
instrucción del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda- 
emprendió gira de trabajo en 
las localidades de Bellavista 
y Francisco I. Madero en 
el  municipio de Tepic, 
durante su recorrido visitó 
los centros de salud de ambas 
comunidades para presentar 
formalmente a los médicos 

y enfermeras pasantes 
que estarán atendiendo 
a la población, asimismo, 
hizo entrega de material de 
curación y medicamentos.
Durante su visita a la unidad 
médica de Francisco I. 
Madero (Puga) ,  P la ta 
Jarero en compañía de 
los integrantes del Comité 
de Salud,  inauguraron 
dormitorios para el personal 

Fortalece Gobierno unidades médicas 
de Francisco I. Madero y Bellavista

odontología, enfermería y 
medicina que sin lugar a 
duda fortalecernos con su 
presencia el sistema de 
salud en esta comunidad”.
“Este trabajo de las giras por 
parte de este equipo se viene 
realizando desde el 
año pasado en los 
diferentes municipios 
y comunidades de los 
diferentes hospitales 
y centros de salud; es 
nuestro compromiso, 
es nuestra obligación 
atenderlos con calidad 
y calidez”, aseveró.
El funcionario estatal 
agradeció la ardua 
participación de los 
C o m i t é s  l o c a l e s 
de salud  puesto 
que con su apoyo 
se realizan obras y 
acciones para mejorar 
las condiciones de 
atención médica de 

cada una de las localidades, 
a su vez, los integrantes de 
este Comité agradecieron 
su visita y comentaron que 
es la primera vez que un 
Secretario de Salud visita 
estas localidades.

médico y de enfermería, y de 
esta manera, darle apertura 
al turno de 24 horas, además, 
de protección y comodidad a 
los prestadores de servicio 
social.
Durante este acto Pavel 
Plata manifestó: "A nombre 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda me 
pidió mucho que les diera 
un saludo afectuoso pero 
también que sepan que la 
presencia de él a través de 
un servidor como todo el 
equipo de la Secretaría de 
salud estamos para servirle 
a toda la gente porque la 
salud es tarea de todos, 
la salud no es de partidos 
políticos; gracias por todo 
el trabajo arduo que han 
realizado todos los que han 
intervenido para que se 
pudiera lograr un sueño de 
muchos años; agradecemos 
también a los pasantes de 

Gobierno de Nayarit festeja a los adultos mayores

Se celebró el Día del Adulto 
Mayor que la administración 
presidida por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
por medio de DIF Estatal, 
ofreció a más de tres mil 500 
abuelitos de todo Nayarit en 
el Auditorio de la Gente.
La señora Ana Lilia López 
de Sandoval, titular de la 
Asistencia social felicitó a 
los adultos mayores y en su 
mensaje afirmó que Roberto 
Sandoval buscará las mejores 
condiciones para que ellos 
tengan una mejor calidad de 
vida, es por ello que aseguró 
que en DIF Nayarit se trabaja 
con el corazón, “nos esforzamos 
en el desarrollo social para todo 
el que lo necesite, por ustedes, 

seguiremos buscando los 
recursos necesarios para que 
existan más casas de día, que 
la Casa del Abuelo tengan las 
mejores instalaciones y se les 
atienda como se merecen, que 
cada sábado puedan disfrutar 
de Tardes Plateadas, en fin, 
para que se cubran todas sus 
necesidades”.
Los presentes quienes integran 
los Clubs de la Tercera edad, 
pudieron deleitarse con la 
obra del Rey León, bailaron al 
ritmo de la Banda del Estado 
que amenizó con música de 
sus tiempos, de una variada 
rifa de regalos como estufas, 
refrigeradores, lavadoras, 

pantallas y mucho más y 
posteriormente degustaron de 
una taquiza, aguas frescas y 
botanas.
De la misma manera, durante 
el festejo que se realizó para 
que el adulto mayor viviera una 
tarde muy agradable, se pudo 
aprovechar de los servicios 
de afiliación y re afiliación 
al Seguro Popular, el sector 
salud acercó las campañas de 
diabetes e hipertensión, así 
como la credencialización para 
la tarjeta del INAPAM, la cual 

les da múltiples beneficios  en 
ésta etapa de su vida.
Durante el evento se informó 
que en lo que va del año, 5 
mil 600 adultos mayores se 
han  credencializado en el 
INAPAM, además hay 700 
alumnos mensuales en el 
centro cultural de este instituto, 
donde toman clases de danza 
folclórica y artística, cachibol 
femenil y varonil, dominó; 
inglés, básquetbol, natación, 
yoga, gimnasia  artística, coro,  
rondalla y grupos musicales.
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Unidad y hermandad es característica de la CNC: Calzada Rovirosa
“La fuerza que tiene el 

campo es la fuerza que tiene 
nuestra gente”, mencionó el 
ex gobernador de Querétaro, 
para quien los anhelos, las 
esperanzas, es lo que tenemos 
que juntos  hacer para sacar 
adelante a México, "de eso 

se trata este Congreso de 
lo esencial, de la fuente de 
la vida que es el campo, 
por eso me entusiasma 
poder acompañarlos", añadió 
Calzada Rovirosa.

En la mesa de trabajo 
que le tocó encabezar sobre 

"Si hay una característica 
importante de la CNC es la 
unidad, es la hermandad", 
dijo José Eduardo Calzada 
Rovirosa, titular de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), 

a miles de asistentes a la 
clausura del 78 Congreso 
Nacional Extraordinario de 
la Confederación Nacional 
Campes ina (CNC),  a l 
representar al presidente 
de la República Enrique Peña 
Nieto en ese evento.

del Ejecutivo Federal a conocer 
de primera mano el quehacer del 
campo mexicano, en donde por 
cierto destacó la participación 
de la mujer agraria quien con 
voluntad y palabras firmes alzó 
la voz en el Congreso.
La positiva actitud de la CNC, 
dijo Manuel Cota, es  de seguir 
contribuyendo con el gobierno 
para continuar aportando al 

Secretarios de Estado 
conocieron de primera 

mano problemas de 
campesinos del país

Al grito de México CNC, México 
CNC, concluyó el 78 Congreso 
Nacional Extraordinario de 
la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) ante miles 
de delegados que acudieron 
al llamado de su líder nacional 
cenecista Manuel Cota aquí, en 
su propia tierra, Nayarit.
De esa unidad manifiesta nació 
la esperanza de este Congreso 
con resultados palpables, para 
que le vaya bien al campesino. 
Ahí, Manuel Cota agradeció a 
quienes hacen de la organización 
la vigencia de una lucha, pero 
igual hacen de la CNC la actividad 
cotidiana de un muy importante 
sector de la sociedad que son 
los campesinos.
 La confianza en todos los 
integrantes de la CNC que se ve 
recíproca con su lider, quedó de 
manifiesto cuando Manuel Cota 
expresó: "la vida es de ida y vuelta 
y nuestra confederación dice aquí 

está nuestra parte, no sólo en 
una multitud sino verdaderamente 
en su esperanza".
Luego de 72 horas de trabajos 
continuos con la participación 
de secretarios de Estado, y una 
buena logística para coordinar 
a más de 12 mil delegados, el 
Magno 78 Congreso Nacional 
Extraordinario  quedó sembrada 
la semilla de la "Revolución 
Productiva de México".
Los resolutivos que arrojaron las 
seis mesas temáticas, atendidas 
por y para los campesinos del 
país, enfrentaron a los enviados 

unidad entre los mexicanos 
para sacar adelante a la 
nación".

Como dato casuístico un día 
como este 27 de agosto pero 
del 2015, Calzada Rovirosa fue 
investido por el Presidente de 
la República como Secretario 
de la SAGARPA, y lo celebró 
también con delegados de la 
CNC en el Congreso Nacional 
celebrado en el estado de 
Durango.

Ante el Líder Nacional de 
los campesinos Manuel Cota, 
y los miles de testigos en los 
delegados, José Calzada, 
aceptó, "Cada vez estoy 
más convencido del campo 
mexicano, de la importancia 
que tiene que ver con producir 
más y mejor para que la gente 
viva bien. A veces se requiere 
de un pequeño apoyo, de 
asesoría o bien, un consejo. 
Pero lo más importante es la 

* Se espera que a la brevedad empiecen a llegar las respuestas de la 
federación para cristalizar los resolutivos del 78 Congreso Nacional de la 

CNC y avance “La Revolución Productiva de México”

"El sector agropecuario y 
pesquero, sus avances y 
sus retos"; arrojó casi media 
centena de participaciones, 
ese intenso debate propicio 
cinco normas, cinco reformas 
de los campesinos retomadas 
por el Secretario de SAGARPA. 

Las principales de estas 
reformas son: el Sistema 
de acopio, distribución y 
almacenaje de semillas; 
reconvertir a ACERCA para 
hacerlo más sencillo, y 
cambiar reglas de operación.

“Me comprometo con 
ustedes de trabajar con 
Manuel Cota y todos los 
compañeros para que esas 
cinco cuestiones generales 
se lleven a cabo que el 
próximo año que estemos aquí 
podamos platicar de estos 
cambios trascendentales 
que tenemos para el campo 
mexicano por instrucción del 
Presidente de la República", 
afirmó Calzada Rovirosa.

crecimiento de la economía de 
sus regiones; con la estabilidad 
de sus municipios, fomentando la 
unidad de sus pueblos y enaltecer 
sus entidades.
Al término del evento, los miles 
de delegados coomenzaron a 

partir a sus lugares de origen en 
espera de las respuestas que la 
federación tenga a cada una de 
las preocupaciones emanadas de 
los resolutivos de este Congreso, 
mismas que se darán a conocer 
en los próximos días.
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del Estado. 
Una vez dada a conocer en 
Sesión Pública Ordinaria en 
el punto de comunicaciones 
recibidas, esta solicitud 
presentada ante la Cámara 
de Diputados se turnó a 
la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos para 
su análisis correspondiente 
por parte de las diputadas 
y diputados integrantes de 
ese órgano colegiado, para 
realizar las consideraciones 
y trámites pertinentes ante 
la Asamblea Legislativa, 
para emitir pronunciamiento 
respecto de la procedencia 
o improcedencia de la 
solicitud formulada por el 
Fiscal General del Estado.

Recibe solicitud de juicio de declaración 
de procedencia en contra de un regidor 

•La solicitud presentada 
por el Fiscal General, 

fue turnada a la 
Comisión de Justicia y 

Derechos Humanos.
•El Regidor de Santiago 
Ixcuintla, presuntamente 

cometió los delitos de 
lesiones intencionales 
calificadas y amenazas 
en contra de una mujer 

de la tercera edad.

El Congreso del Estado 

Tepic.- La Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso 
del Estado de Nayarit, que 
preside el Diputado Jorge 
Humberto Segura López, 
informó en la pasada Sesión 
Pública Ordinaria, que el día 
19 de agosto del presente 
año se recibió de parte del 
Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia la solicitud 
de juicio de declaración de 
procedencia en contra del 
Regidor del Ayuntamiento 
de Santiago Ixcuintla, Víctor 
Ponce Castillo.
Dicha solicitud de declaración 
de procedencia, presentada 
ante la Secretaría General 
de este H. Congreso del 
Estado de Nayarit, señala 
la necesidad de que se 
pueda continuar con el 
trámite de la carpeta de 
investigación iniciada por 
la probable responsabilidad 

de los delitos de lesiones 
intencionales calificadas 
y amenazas del Regidor 

Víctor Ponce Castillo en 
contra de una señora de 
73 años de edad, originaria 

del Municipio de Santiago 
Ixcuintla, quien interpuso 
la denuncia ante la Fiscalía 

L
Por Norma Cardoso

A CREME
 PREFERENCIA POR LA PLAYA DEL AMOR 
Después de la contestación de la 
joven, el señor volteó conmigo, 
para esto, yo ya había visto una 
nota periodística que se reabría la 
Playa del Amor, el 31 de agosto. Si, 
-les contesté- la Playa del Amor, 
se cerró para restaurarla y el 31 de 
agosto se abrirá de nuevo. Y como 
respuesta recibí: “Qué bonito se 
vive en Nayarit”, ya que estamos 
aquí a ver si nos damos una vuelta 
para conocer esa playa. ¡Bonito, 
bonito!, - decía el señor- no hace 
calor, no hace frio, hay lluvia, hay 
playas, hay todo, ¿hay seguridad? 
Me preguntó. Pues sí, le respondí.
¿Es usted campesino? Le pregunté, 
tratando de indagar sobre su 
apreciación del Congreso cenecista. 
No, soy empresario del campo, 
me dijo. ¿Vino al Congreso de 
la CNC, entonces? Pues sí y no. 
Vine con unos amigos, pero al 
final, mejor decidí conocer Tepic 

y la Laguna de Santa María. ¿Ni 
en la inauguración estuvo?  Le 
cuestioné.  -No, menos, muchísima 
gente.  Me confió ¿Sabes? No me 
gustan las aglomeraciones.
Entonces, ¿ya podemos ir a la Playa 
del Amor? Me siguió preguntando. 
De aquí al miércoles sí nos podemos 
quedar, pero si va haber igual de 
gente en la playa, mejor nos vamos, 
expresó el empresario, fijando la 
vista a su compañera, que yacía 
al hombro de él, sin decir nada.
Después de este episodio, busqué, 
nuevamente, la nota sobre la 
reapertura de la también llamada 
Playa Escondida, y, efectivamente, 
la CONANP, Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas, emitió 
un comunicado donde informa que 
la dicha playa se abre a partir del 
31 de agosto de 2016.
El pasado 9 de mayo la CONANP, 
determinó el cierre temporal de la 

Playa del Amor, para su restauración 
y reordenamiento, y que hasta hoy 
ha tenido resultados satisfactorios, 
pues más del 50% del coral 
sembrado se adhirió al sustrato 
marino. El monitoreo y restauración 
de los arrecifes coralinos será 
permanente. Habrá nuevas reglas 
que garantizarán la salud de los 
ecosistemas y la satisfacción del 
visitante.
Lo que sucedió en la playa: El 
turismo desordenado provocó el 
rompimiento de corales por el pataleo 
con aletas de los visitantes, lo cual 
impidió su recuperación. Las tareas 
de restauración realizadas durante 
los últimos tres meses incluyeron 
la traslocación de 550 fragmentos 
de coral de diferentes especies 
del género Pocillopora, de las 
cuales, más del 50% se han fijado 
exitosamente al sustrato marino y 
están en buenas condiciones para 
continuar su crecimiento. Podrá 
ser visitada de nuevo, pero con 
estrictas disposiciones que eviten 
la afectación de los ecosistemas 
del Parque Nacional Islas Marietas 
y que permitan al visitante una 
experiencia de mayor calidad para 
poder disfrutar de este paisaje 
natural.

Cierta ocasión, estando en otro 
lugar de la república mexicana, 
me preguntaron sobre la Playa del 
Amor, si era así como se veía en 
fotos. Ahora, éste hermoso lugar 
es un ícono de nuestro Estado, 
que, desafortunadamente, muchos 
nayaritas aún no conocemos, pero 
que pronto lo haré, pues está mal 
que nos pregunten y no sepamos
Lo anterior, lo traemos a colación 
porque el sábado por la mañana nos 
encontramos a dos personas, una 
mujer y un hombre, procedentes 
del vecino Estado de Sinaloa, 
quienes aprovecharon el Congreso 
de la CNC, para visitar la capital 
nayarita. 
Llegaron a poner una recarga 
de celular, donde también yo 
hacía lo propio. El señor, de 
aproximadamente unos cuarenta 
años, externó que querían ir a las 
Islas Marietas, para conocer la Playa 
del Amor. Dicen que ya la volverán 
abrir el miércoles, ¿será cierto?, 
-preguntó el amable hombre, ¿qué 
la cerraron porque ya le habían 
destruido?  pues, cómo no, tanto 
turista que va para allá, ¿o no?. 
La empleada de mostrador dio su 
respuesta: No sabría decirle, señor. 
No tengo idea para donde queda.
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El pasado sábado 27 de Agosto 
el Presidente Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
“El Amigo Layín” se reunió 
con el destacado futbolista y 
actual Alcalde de Cuernavaca 
More los ,  Cuauh témoc 
Blanco quien se ofreció 

desinteresadamente en 
apoyar e impulsar a los 
niños y jóvenes futbolistas 
de Nayarit.
Juntos supervisaron  las 
instalaciones donde se 
hospedarán los niños y 
jóvenes futbolistas nayaritas 

seleccionados por los visores 
del Club América en la Ciudad 
de México y visitaron la ciudad 
de Cuernavaca Morelos para 
conocer programas exitosos 
para impulsar el deporte .
Hilario Ramírez “El Amigo 
Layín”,  aprovechó su visita 

para tener un 
intercambio de 
experiencias 
en mater ia 
económica, 
s o c i a l  y 
cul tura l  de 
los diferentes 
, concretando 
un proyecto 
de apoyo e 
impulso a la 
niñez de San 
Blas y de todos 
los municipios 
de Nayari t , 
s e ñ a l a n d o 
Cuauhtémoc 

Layín y Cuauhtémoc 
Blanco hacen 

equipo por Nayarit
El icono del Futbol Mexicano y el alcalde independiente de 

San Blas consolidan importantes proyectos para seguir 
impulsando a la niñez y jóvenes futbolistas de Nayarit. que pronto realizara una 

visita al puerto hermoso de 
San Blas.
Posteriormente a la reunión e 
intercambio de experiencias 
vividas en sus gobiernos 
municipales, El Amigo Layín 
se trasladó a la ciudad de 
México para fijar el día 
de la cita a los jóvenes 
seleccionados en las recientes 
visorias del Club América, 
señalando que la primer 
semana de Septiembre se 
trasladaran las categorías 
de 1998 al 2013, teniendo el 
Alcalde Independiente ya todo 
arreglado para que se puedan 
instalar en una cómoda casa 
que está ubicada justo en 
frente del Club, señalando 
Hilario Ramírez que dentro 
de su compromiso de apoyar 
e impulsar el deporte entre 
la juventud de Nayarit está 
la preocupación porque todo 
salga bien y él personalmente 
fue a ver las instalaciones 

donde serán hospedados.
    “Seguimos firmes con el 
compromiso de apoyar a la 
niñez y jóvenes futbolistas de 
Nayarit, estamos supervisando 
las instalaciones donde 
serán hospedados y fijando 
los días en que nuestros 
seleccionados presentaran su 
último filtro para pertenecer 
a este importante Club, que 
puedan cumplir su sueño de 
ser destacados futbolistas 
y poner en alto el nombre 
de nuestro estado, además 
de concretar un importante 
proyecto deportivo con mi 
amigo Cuauhtémoc Blanco, 
mismo que en poco tiempo se 
dará a conocer y aterrizará 
en mi municipio hermoso 
de San Blas, siguiendo 
en la búsqueda de seguir 
impulsando y apoyando a 
todos los deportistas del 
estado” señaló El Presidente 
Independiente de Nayarit, 
Hilario Ramírez.

Realizan Consejo Nacional para afinar estrategia 
en los cuatro estados donde habrá elecciones

En sede nacional del Partido del Trabajo 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- Este jueves pasado 
25 de agosto, se realizó 
en el Distrito Federal, en 
la sede del Partido del 
Trabajo, Consejo Político 
Nacional, con participación 
de todos los estados, y por 
parte de Nayarit, estuvo 
el Comisionado Político 
Nacional para Asuntos 
Electorales, Alfredo Porras 
Domínguez, acompañado 

del responsable de este 
órgano político en Nayarit, 
Pedro Roberto Pérez Gómez.
A donde asistió la diputada 
local petista Fidela Pereyra 
Zamora y los delegados 
Esteban Martínez Zúñiga, 
Ignacia González y José 
Manuel Padilla en esta 
reunión de partido, cuyo 
objetivo fue para afinar las 
estrategias en los cuatro 
estados donde habrá 
elecciones el próximo 2017. 

Abundando Pérez Gómez, “por nuestra 
de nuestra es para consolidar las 
estrategias que pondremos en acción 
en el proceso electoral de Nayarit, por 
lo que también estamos preparando 
para enfrentar el proceso 2018 con 
mucha precisión y alcanzar la mayor 
parte de los objetivos de cargos de 
elección popular, que para nuestra 
meta obviamente refrendar nuestro 
registro partidista y poder alcanzar 
la mayor cantidad de posiciones en 
el Congreso de la Unión”, expresó.
Por último manifestó el responsable 
de la dirigencia Política Nacional del 
PT en el estado, que la prioridad es 
llegar a los procesos electorales unidos 
y fortalecidos los petistas nayarita, 
para lograr resultados favorables y 
con ello, servir de tiempo completo 
a los habitantes de esta entidad.       
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En picada la CTM 
en Nayarit: Lideres 
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La pavimentación de la carretera Huajicori- Santa María de Picachos

Es una realidad gracias a la senadora Hilaria 
Domínguez Arvizu: Sergio Rangel Cervantes

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Huajicori, Nayarit.- Con el 
apoyo de la senadora Hilaria 
Domínguez Arvizu, se han 
llevado a cabo importantes 
proyectos en caminos, 
carreteras y muchos beneficio 
más a favor de los habitantes 
de la sierra huajicorense, 
el trabajo incansable del 
presidente municipal Sergio 
Rangel Cervantes ha dado 
muestras  de que cuando se 
quiere se puede, el municipio  
de Huajicori.
En este trienio entro en una 
etapa de desarrollo social 
y constructivo que durante 
muchos trienios nadie quiso 
hacerlo, algunos habitantes 

comentaron al que esto 
escribe, que “presidentes 
se fueron y vinieron  fue 
nada más para engordar 
sus bolsillos, porque las 
obras eran pocas y a pesar 
de que años atrás si había 
dinero pero no quisieron 
ayudar y apoyar a muchos 
pueblos enclavados en la zona 
serrana de este municipio, 
que en tiempos de lluvias 
es un gran problema para 
bajar por nuestro alimentos 
a esta cabecera municipal 
o  a Acaponeta que es otro 
pueblo cercano que cuenta 
con muchas cosa necesarias 
para el bienestar de nuestras 
familias. Hoy damos gracias 
al primer edil Sergio Rangel  

Cervantes  por su invaluable 
trabajo en favor de los que 
menos tenemos gracias por la 
gestoría de la senadora Hilaria 
del señor gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a quien 
por este su medio informativo, 
le decimos que tenemos un 
presidente municipal amigo 
que se ocupa y se preocupa 
por nuestras familias y los 
problemas que hay en la 
sierra huajicorense gracias”.
Así son de claras y fuertes 
las expresiones y las gracias 
al mandatario huajicorense 
Rangel Cervantes, quien, 
como lo dij imos, en el 
encabezado de la nota, 
ha logrado  el apoyo de 
la senadora Domínguez 

Arvizu para la terminación 
de la carretera Huajicori-
Santa María de Picachos, 
además  agradece los 
estudios técnicos del ingeniero 
Jesús Miramontes para la 
construcción del puente 

vado  sobre el arroyo Las 
Quemadas, todo esto se 
está logrando gracias a 
las enormes gestiones del 
presidente de la gente de 
Huajicori, Sergio Rangel 
Cervantes.   
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

solo se le están pegando a él, para 
brincar en su interés personal, pero 
además existen otros, que en su afán 
protagonista, son indeseables, ya 
que cuando los corren de los puestos 
que tenían buscan el cobijo, buscan 
estar junto a los compañeros de los 
medios de comunicación, quienes en 
muchas de las ocasiones los ignoran 
por ser sangrones, esto es lo que 
pasa en lo que respecta a quienes 
se dicen que son los encargados de 
llevar la comunicación de COTA, que 
se enojan porque le señalan errores 
de ellos, cosa que es suficiente para 
marginarlos, por ello COTA debe de 
evaluar ese desempeño y valorar que 
los errores que le señalen a él como 
a su gente, debe ser atendida para 
darles soluciones y no encapsularse 
en el salivería de que todo está bien, 
eres el mejor y nadie te alcanza, 
porque eso es totalmente dañino.
DE NUEVO INCREMENTO A LAS 
GASOLINAS Y A LA ENERGÍA 
ELÉCTRICA.-  no paran los 
descalabros incesantes en contra 
de un pueblo inmerso en la pobreza, 
pobreza que dice y asegura PEÑA 
NIETO que está acabando, y en efecto 
así es en la realidad, está acabando 
con la pobreza, ya que a los pobres 
los está mandando a unos al panteón 
y a otros a la miseria, Septiembre mes 
de la Patria como se le conoce, fue 
el mejor marco para que el gobierno 
federal priista, nos diera este regalo 
de aumentos en las tarifas eléctricas 
y en las gasolinas, pero quizás 
lo hace enfundando, sumamente 
emocionado por haber estado muy 
de cerca con los campesinos del 

país, en su Congreso Nacional 
Campesino, organizado y realizado 
por la CNC, y retomando las muy 
buenas opiniones y apreciaciones 
de estos incrementos que al decir 
del mismo Secretario General del 
Comité Ejecutivo Nacional de la 
CNC, JOSÉ RUBÉN ESCAJEDA 
JIMÉNEZ,  les hizo el “favor” de 
darles más aumentos ya que hay 
que recordar que fue precisamente 
ESCAJEDA JIMÉNEZ, quien diría 
que los incrementos de Gasolinas 
y Energía Eléctrica, es benéfico 
para los campesinos, y además 
presumió que fue precisamente 
por ellos, por lo que se hizo esta 
reforma energética, porque la CNC 
la impulsó porque sabía y asegura 
que estos incrementos solo benefician 
al campesinado y que es falso que 
se le perjudique, por ello, ahora en 
este mes de Septiembre, se oirá 
con todo fervor patrio el “GRITO” no 
solo de los campesinos sino de todo 
el pueblo, no han entendido y creo 
que ni lo entenderán lo dicho por el 
líder nacional del PRI, ENRIQUE 
OCHOA REZA, que ha mencionado 
que por culpa de los errores de los 
gobernantes de su partido, de los 
excesos que cometen durante su 
desempeño, es lo que ha afectado 
a su partido, esto es lo que ha dado 
en derrotas al PRI en estas recientes 
contiendas electorales y seguirán 
dando derrotas en las subsecuentes 
elecciones, porque sus acciones 
van en contra del pueblo, esos 
incrementos perjudican la mermada 
y raquítica economía del pueblo, 
el campesinado tiene problemas 

MADUREZ, RESPETO PERO 
SOBRE TODO, PACIENCIA DE 
COTA JIMÉNEZ.- cuando todos 
esperaban que se oyera el griterío 
campesino queriendo presionar y 
comprometer al Presidente de México, 
ENRIQUE PEÑA NIETO, para que 
MANUEL COTA JIMÉNEZ, lo ungieran 
por adelantado como candidato a la 
gubernatura nayarita por el PRI, no 
sucedió, todo en calma transcurrió 
dicho Congreso Nacional Campesino, 
se enmarcó solo en el campo, en sus 
problemas y posibles soluciones, el 
comportamiento de los campesinos 
sobre todo los de la entidad, fue el 
acorde, sin duda alguna el oficio, el 
“colmillo” político de COTA JIMÉNEZ, 
prevaleció, sabía que de presionar, 
con clamores triunfalistas para él, 
y el que encorralar presionando el 
Ejecutivo Federal, para que le diera el 
espaldarazo en sus aspiraciones a la 
gubernatura, quizás en el momento, 
en ese espacio del evento, el Jefe 
de la Nación, hubiera levantado su 
mano, hubiera aparentado estar de 
su lado, pero después, vendría la 
cruel realidad.
En política las presiones imprevistas, 
donde se invita a un evento para 
ser otro, es pésimo y de ello COTA 
lo sabe, por lo que prefirió calmar 
ímpetus, y esto indudablemente que 
se le aplaude, porque lo hace saber 
que tiene la madurez, la civilidad y 
el oficio para poder triunfar en una 
contienda, pero además lo hace 
sabedor de los jaloneos de hilos que 
debe hacer para que las diferentes 
expresiones políticas al interior del 
PRI, se le unan, ahora solo resta 
que los operadores que trae, hagan 
lo propio, que no quieran adelantar 
tiempos para su provecho personal, 
hasta quieran y manifiesten sus 
obsesiones de ser también ellos 
candidatos, lo que vislumbra que 

ancestrales que el gobierno federal 
no le ha podido resolver, sino al 
contrario los tiene viviendo en la 
zozobra e incertidumbre e perder 
sus bienes por el endeudamiento 
asfixiante que enfrentan y aún así, 
con políticas públicas, los rematan, 
indudablemente que esto se reflejará 
en las urnas en el 2017 en la entidad 
y en los dos estados que también 
tendrán elecciones como son Coahuila 
y el Estado de México, en el 2018, 
la efervescencia por recordarle a 
este gobierno federal de todas sus 
atrocidades será total de parte del 
pueblo mexicano, quienes en las urnas 
le darán inequívocamente el voto en 
su contra, ahora, también podríamos 
preguntarle a los campesinos a quienes 
sus propios dirigentes aseguran que 
estos aumentos les benefician y nada 
más falta que les exijan que le den 
las gracias a PEÑA NIETO por estas 
políticas públicas de acabar con 
la pobreza o con estas iniciativas 
de ley, encaminadas según ellos a 
beneficiar al pueblo.
EL GRAN RETO HOY A LAS 10 
DE LA MAÑANA.- veremos si en 
verdad se cumplirá el compromiso 
que dijera con total seguridad el 
presidente municipal de Tepic, 
POLO GONZÁLEZ DOMÍNGUEZ 
al denunciar que existen en la capital 
nayarita más de 10 fraccionamientos 
construidos de manera irregular y 
sobre todo que están dentro del 
Atlas de Alto Riesgo y pese a ello 
se construyeron, dejando entrever 
que dichos desarrollos inmobiliarios, 
fueron sin el consentimiento del 
ayuntamiento de Tepic, por lo que 
ahora a las 10 de la mañana en las 
propias oficinas de despacho del 
alcalde, se darán los nombres de 
estos fraccionamientos así como 
ubicaciones y los nombres de sus 
dueños, ¿será?

El estado brindó seguridad y buena 
hospitalidad a sus visitantes: Cota 

En el 78 Congreso Nacional de la CNC

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día sábado 27 del 
presente mes en la clausura 
del  LXXVII I  Congreso 
Nacional Extraordinario de 
la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), el senador 
de la república y  Presidente 
de esa gran organización 
campesina, Manuel H. Cota 
Jiménez, expresó ante los 
medios de información locales 
y nacionales, toda la buena 
disposición, hospitalidad y 

seguridad que el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, brindó a los más de 
12 mil visitantes que asistieron 
a este gran evento durante 
tres días aquí en Tepic.
“Qu iero  agradecer  a l 
mandatario estatal por todo lo 
que hizo para que esto saliera 
bien, ya que para nosotros era 
muy importante este evento 
nacional, y que nuestra gente 
se haya sentido muy segura 
y bien cuidaditos, que la 
seguridad en la ciudad y en 

14 de los 20 municipios del 
estado no se halla registrado 
ningún incidente durante la 
celebración de este Congreso 
Nacional Extraordinario aquí 
en la entidad”.
Y agregó al señalar, “eso 
habla bien de nuestro estado 
por la seguridad que existe a 
lo largo y ancho del territorio, 
ya que eso fue un elemento 
fundamental que un Congreso 
de esta magnitud requería, 
y aquí en Nayarit se puede 
sentir esa tranquilidad, esa 

seguridad que muchos de 
nuestros visitantes apreciaron 
y gustosos nos lo hicieron 
saber al comentarnos que la 
hospitalidad de los nayaritas y 
la seguridad que aquí se vive 
no es igual a sus entidades 
de origen, y eso hizo sentirme 
orgulloso de mi tierra y de mi 
gente”.
De igual manera, dijo, por 
este medio de información, 
quiero decirle a nuestro 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, que estoy muy 
agradecido por todo su 
apoyo y por muchas cosas 
que me transmitieron varios 
gobernadores, secretarios de 
estado, y el propio Presidente 
Enrique Peña Nieto me lo 
recalcó, “que buen Congreso, 
te felicito, vamos a seguir 

adelante, me dijo bien contento 
y emocionado, y eso quiero 
compartirlo con todos los 
nayaritas, ya que ambos 
mandatarios estuvieron a 
mi lado”.
Por último, Cota Jiménez, 
manifestó, que este evento 
nunca lo olvidará, ya que 
mucha gente asist ió y 
superó las expectativas, y 
lamentablemente no pudo 
entrar al Auditorio donde se 
llevó a cabo el evento, “a 
todos ellos quiero pedirles mil 
disculpas por no haber estado 
físicamente presenciado 
nuestro magno evento, pero 
les agradezco de todo corazón 
sus muestras de apoyo y 
comprensión, ya que el local 
cuenta con una capacidad y 
esta fue rebasada por mucho”.  
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

NECESARIO ACERCARSE AL SECTOR 
CAMPESINO: OCHOA REZA 

¡Todo un éxito, 
el 78 Congreso Nacional Cenecista!

Para el Presidente del CEN del PRI, Enrique 
Ochoa Reza, las cosas tienen que cambiar 
y en México debemos tener un gobierno 
y un partido cada vez más cercanos con 
el sector campesino, así lo aseguró en su 
reciente visita a la ciudad de Tepic; eso 
durante encuentro privado con la militancia 
priista de este estado y la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), donde llamó a 
aprovechar al máximo las políticas públicas 
del Gobierno del Presidente Enrique Peña 
Nieto,  a favor del campo mexicano que 
requiere mayor atención.
El líder de ese partido,  reconoció 
públicamente al ejecutivo nayarita  por 
su trabajo desempeñado a lo largo de su 
sexenio, sobre todo por los avances que 
se palpan en todas las calles del Estado.
 “Recorriendo la ciudad se ven los pasos 
a desnivel de cemento hidráulico, también 
se notan las obras logradas por Roberto 
Sandoval, pero sobre todo hay un elemento 
que no es material, que es la tranquilidad 
con que uno puede transitar en Tepic y en 
Nayarit. Señor, lo felicito desde el partido por 
los logros en capacidad y en la seguridad 
pública a favor de los nayaritas”, dijo. 
El líder tricolor invitó a los  líderes cenecistas 
y cuadros priìstas a iniciar una nueva etapa 
de cercanía entre el gobierno, el PRI, la 
CNC y todos los campesinos de México.
“Queremos establecer mecanismos de 
comunicación más directos, más francos 
y por supuesto, tenemos que proponer 
espacios de participación que reconozcan 
la verdadera fuerza política que tiene la 
CNC. Aquí en Tepic, Nayarit, reconozco 
de manera muy puntual la relevancia 
que tiene la CNC y su líder el Senador 
Manuel Cota, como uno de los sectores 
del Partido Revolucionario Institucional, 
más importantes”, dijo el presidente del 
CEN del PRI.
El partido tricolor tiene que ser un partido 
que recupere las mejores causas de los 
campesinos, de las mujeres y los hombres 
en general, que trabajan la tierra en México; 
ello gente los retos que existen para apoyar 
a este sector económico del país, el líder 
del PRI expresó que es muy importante 
acercar la tecnología, los créditos oportunos 
y justos para el campo mexicano.
“Es muy importante acercar la infraestructura 
de agua al campo –dijo-. Debemos 
coordinarnos mejor con el gobierno del 
Presidente Enrique Peña Nieto, y aprovechar 
el amplio programa y que tengamos más 
tractores en el campo mexicano, debemos 
coordinarnos mejor para que tengamos 
más obras de infraestructura y así tener 
más acceso al agua, de manera oportuna, 
a lo largo del año”, recalcó.
El dirigente partidista destacó que la actual 
administración del Presidente Peña Nieto 
ha avanzado significativamente en el 
desarrollo del campo, con respecto a otros 
sexenios. “Claramente cuando Felipe y 
Margarita Calderón administraban con su 
gobierno, el sector agrícola mexicano, el 
país era deficitario en la balanza comercial 
agrícola, era de menos cinco mil millones. 

Ahora, después de 23 años tenemos un 
superávit en la balanza”.

NO TENGO CANDIDATO 
El gobernador del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, se dejó llevar por la emoción del 
evento del miércoles pasado en el Auditorio 
de la Gente, y comentó que estaba con 
Cota hasta la última de las victorias, por lo 
que se sintió como un destape prematuro 
para con el político, que aspira a suceder 
en la silla al mandatario, quien rectificó, 
dijo, que se refería al evento que tendría 
un buen final.
Es normal que los gobernantes busquen o 
traten que sus partidos designen candidatos 
afines, para dar continuidad a los trabajos y 
políticas que se implementan, pues, es más 
fácil que si llegan políticos de corrientes 
diferentes, aunque actualmente es difícil 
se de la continuidad, los ciudadanos 
suelen dar la espalda, pese a las dádivas 
o prebendas que regalan en campaña.
Una muestra palpable se tiene en Tepic, 
en que después de 40 años llegó al 
Ayuntamiento un alcalde ajeno al tricolor, 
el caso de don Tino fue distinto, aquí Polo 
recibió el respaldo de la gente, sumado 
a las diferencias de grupos priistas que 
le facilitaron las cosas, para hacerlo edil 
capitalino, junto con la diputada Ivideliza 
Reyes Hernández y Martha Rodríguez, por 
el primero y cuarto distrito, varios candidatos 
se quedaron en el camino y nuevamente 
ya andan alborotados y aseguran tener la 
bendición de patrón.

LA HISTORIA PODRÍA REPETIRSE 
Se dice que cada proceso tiene circunstancias 
diferentes, mientras que el año entrante 
se considera interesante, aunque algunos 
creen que existe posibilidad de repetirse 
la historia del 99, la oposición le apuesta 
a las diferencias y ruptura de los grupos 
tricolores y a río revuelto gana la probable 
alianza que cocinan, debido que se percibe 
mayor posibilidad de ponerse de acuerdo. 
Precisamente, el posible candidato sea 
Antonio Echevarría García, joven que no 
tiene experiencia política, pero goza de 
una reputación buena, no hay por donde 
criticarlo y eso es favorable  en tiempos 
de campañas, hay casos en que se tiran 
duro y se sacan sus trapitos al sol, hasta 
cuestiones personales suelen ventilarse. 
Al interior del Revolucionario Institucional, 
deberán trabajar muy de cerca con los 
sectores como dice su líder nacional 
Enrique Ochoa Reza, pero no solamente 
con la CNC, también con la CNOP, CTM, 
STIMSS, FSTSE, SNTE y hasta el SUTSEM, 
pues solamente unidos serán más fuertes, 
no obstante, ya se vio que sin esos 
organizaciones es posible acceder al poder, 
pero cuesta mayor trabajo y lógicamente 
dinero que se reparte en cada proceso. 
Estamos a cuatro meses para poder 
vislumbrar un panorama mejor y saber los 
prospectos con que jugarán  las Alianzas, 
por un lado la panista perredista, y por el 
otro la priista, panalista y ecologista, y 
como dicen en el rancho, habremos de ver  
de que cuero salen más correas. 

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

No, no fue un Congreso común 
que se olvidara en corto tiempo, el 
Magno Evento quedará registrado 
en la memoria de la vida política de 
nuestra entidad como algo histórico, 
el 78 Congreso se realizó en nuestra 
entidad gracias a la visión política de 
Manuel Cota que se ha convertido en 
un referente político nacional, que 
proveniente de cuna humilde y de la 
cultura del esfuerzo, se ha convertido en 
el político Nayarita más importante de 
las últimas décadas, artífice del evento 
que reactivo la economía de nuestra 
entidad, Cota, se ha convertido en uno 
de los principales promotores turísticos 
de Nayarit, de sus riquezas naturales 
y demás potenciales,  y  gracias a su 
tenacidad, el 78 Congreso Nacional 
Cenecista se celebró en su terruño 
bajo estrictas medidas de seguridad 
y con saldo blanco. El Magno Evento 
campesino se convirtió en un encuentro 
de hermanos, con ideas y objetivos 
comunes para que le vaya mejor a 
los hombres y mujeres del campo, el 
Congreso fue una suma de voluntades de 
concordia, de posiciones energizantes, 
de ambiente sano con prestancias 
místicas donde se saboreaba a través 
de los participantes el ambiente y olor 
propios de los campos de las diversas 
entidades del país.
Importantes lecturas políticas nos 
deja la presencia del Presidente de 
la República Enrique Peña Nieto, 
quien fue el encargado de inaugurar 
el evento de las gentes del Campo, 
así como también la presencia de 
diversos Secretarios de Estado, que 
atendiendo la solicitud de Manuel 
Cota, acudieron prestos a retomar los 
asuntos pendientes con la gente del 
agro Mexicano y atendiendo el  lema  
"La Revolución Productiva de México", 
se dieron cita para  participar y convivir 
con los más de 12 mil Delegados y 
representantes campesinos de todo el 
país. De esta manera significativa fueron 
los resultados de las mesas de trabajo: 
Mesa 1.- "El Sector Agropecuario y 
Pesquero, sus Avances y sus retos" 
que fue conducida por el Secretario de 
la Sagarpa, Lic. José Eduardo Calzada 
Rovirosa. Mesa 2.- Política Social y 
Atención al Campesinado Mexicano" 
con la presencia y participación del 
Dr. José Antonio Meade, Secretario 
de la Sedesol. Mesa 3.- " Gobiernos 
Municipales y Legisladores por el 
desarrollo del Campo Mexicano" dirigido 
por el Coordinador del Revolucionario 
Institucional en la cámara de diputados 
César Camacho Quiroz y por el 
Subsecretario de enlace legislativo 

y acuerdos políticos de la Secretaría 
de Gobernación Felipe Solís Acero. 
Mesa 4.- "La Hacienda Pública y 
su Impacto en el Campo Mexicano" 
con la participación de Fernando 
Galindo Favela, Subsecretario de 
Egresos de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público. Mesa 5.- "El 
agua, su Uso y Reglamentación 
en el Sector Agropecuario" dirigida 
por r Roberto Ramírez de la Parra, 
Director General de la CONAGUA. 
Mesa 6.- "Financiamiento al Sector 
Agroalimentario" con la participación 
de Juan Carlos Cortés García, Director 
General de la Financiera Nacional 
de Desarrollo Agropecuario, Rural, 
Forestal y Pesquero", y de Rafael 
Gamboa González, Director General 
del Fondo de Garantía y Fomento para 
la Agricultura (FIRA). Las propuestas 
y adecua iones en políticas públicas 
y los resultados de dichas mesas,  se 
convertirán en breve en iniciativas de 
Ley que redundarán en beneficios 
para los campesinos.
La Clausura del Magno Evento se 
dio en el Centro Deportivo Recuento 
Ferial donde se entregaron 5 medallas 
al mérito Cenecista "Presea José 
Maria Modelos y Pavón", "Presea 
Emiliano Zapata", "Presea Venustiano 
Carranza", *Presea Lucio Blanco", y 
la Presea "Pastor Rovaix". Y tal como 
estaba programado, se tomó protesta 
al Ing. Alfredo Lopez Valdovinos como 
Presidente de la Confederación Nacional 
Agronómica de nuestro país.
La poderosa Confederación Nacional 
Campesina que reúne en su seno a 
más de 4 millones de agremiados, 
refrendó al Presidente Enrique Peña 
Nieto, en voz de su lider, el Senador 
de la República Manuel Cota Jiménez 
su apoyo irrestricto frente a las 
adversidades y ante la transformación 
que necesita nuestro país, el Líder 
campesino y próximo candidato del 
Revolucionario Institucional a la 
gubernatura de nuestra entidad, expresó 
al Presidente,  que  los campesinos 
lo acompañarán en su transitar por el 
México que requieren los tiempos de 
transformación.
Nayarit, reconoce el esfuerzo de Manuel 
Cota, de su equipo de trabajo, de la 
presencia y participación de las 32 
ligas agraristas de nuestro país, de 
los hoteleros, de los restauranteros, 
de los prestadores de servicio por 
hacer de este Magno Evento un real y 
fidedigno hecho histórico. Al Tiempo.
Esperemos y comentaremos.. . 
frago2009@hotmail.com
Miembro de la UCAN.
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Empiezan las fiestas 
chicharroneras de septiembre

Los lotes se encogían o 
se esfumaban, sin que 
sus dueños lo supieran

Carlos “El Moro” Hernández, sigue 
apoyando a quienes menos tienen

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Empresarios y comerciantes 
establecidos en esta cabecera 
municipal manifiestan su 
inconformidad porque en el 
mes de septiembre arrancan 
las fiestas típicas nacionales, 
los tan esperados festejos 
patrios convertidos en fiestas 
chicharroneras, por ese detalle 
manifiestan no llegan los 

clientes a sus establecimientos.
Compungidos dicen que partir 
del primero de septiembre 
estarán abiertos en la plaza los 
negocios chicharroneros, es 
triste ver como regidores hacen 
un valladar de estos hermosos 
festejos y convierten en  una 
subasta de grasa y  sin la menor 
visión los citados festejos, 
son simplones organizadores  
que les gusta presentar a 
los mejores chicharrones del 

estado.  
Empiezan los festejos con la 
presentación de las aspirantes a 
reinas el pasado viernes 26 de 
agosto del año en curso donde 
se presumió a los presentes 
que habrá eventos novedosos 
con música en vivo e invitaron  
a la población a festejarlos 
los citados eventos, pero los 
inconformes dicen que solo 
presentaran a los mejores 
chicharrones  de la región.

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río,  Nayarit.- 
Varios colonos recordaron 
en el festejo popular de los 
treinta años de la fundación 
de varias colonias ubicadas 
en esta cabecera municipal 
por el presunto líder local 
José Luis Sánchez González, 
Don Juan, nos dijo, que los 
lotes se esfumaban sin que 
sus dueños lo supieran, 
Blanca, compro un terreno 
y al quererlo fincar se salió 
otro dueño.
Fueron muchas las anécdotas, 
dijo Miguel, para no hacer 
mención de transas mismas 
que hicieron millonarios a los 
organizadores de colonias 
populares,  los lotes se 

encogían, se esfumaban o 
cuando acudía uno a limpiar el 
lote ya estaba construido, los 
organizadores se concretaban 
a decir, no te preocupes te 
vamos a dar otro lote cerca de 
la vía, y, zas, todo resuelto. 
Fueron grandes épocas 
aseguraron  donde se podía 
suplantar personas ante 
notarios,  con el fin de firmar 
documentos que les permitía 
negoc iar  prop iedades, 
se vendían lotes que ya 
tenían dueño, lotes que 
llegaban a tener hasta  siete 
propietarios, nadie aceptaba 
ser responsable, para finalizar 
su queja agregaron que si 
compran un lote tómenle 
foto antes de ir al notario, 
no vaya a ser. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
El promotor social Carlos 
Hernández Romero, el 
famoso “Moro”, sigue 
ofreciendo una mano 
amiga a las familias 
que atraviesan por 
situaciones de salud 
difíciles y como es 
una constante desde 
hacer varios años hace 
entrega de aparatos 
ergonómicos de acuerdo 
a sus posibilidades, 
se destaca su labor 
altruista.
Carlos Hernández, 
sigue con la f irme 
intención de aportar 
su granito de arena a 
favor de aquellos que 
luchan día a día por salir 
adelante y sacar a sus 
familiares de la angustia 

que provocan las 
múltiples enfermedades 
y afectaciones a la 
salud que la vida nos 
presenta con acciones 
humanitarias siempre 
en apoyo de adultos 
mayores, niños y niñas 
desprotegidas.
Car los  Hernández 
R o m e r o ,  e s  u n 
personaje que siente 
que mientras Dios le dé 
fuerzas,  las necesarias 
para seguir adelante 
sin descanso en la 
titánica tarea de brindar 
una mano amiga a las 
familias que menos 
tienen, que luchan y 
sufren por alcanzar 
un mejor mañana con 
mucha voluntad de 
hacerlo y sin distingos 
de ninguna índole.

Propone Francisco 
Jacobo Cambero entrega 
de útiles escolares gratis

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El  d inámico  d ipu tado 
local electo por mayoría 
licenciado Francisco Jacobo 
Cambero, propone entrega 
de útiles escolares gratis,  
estableciendo una facultad 
exclusiva de la autoridad 
educat iva federal  para 
proporcionar de forma gratuita 
este material a los alumnos, 
considerando que este gasto 
lesiona la economía familiar.
La compra de uniformes 
y zapatos representa un 
gasto excesivo para el 
bolsillo de quienes gastan el 
sueldo mínimo, se tiene que 
complementar los esquemas 
de distribución gratuita  de 
este material, el diputado 
Francisco Jacobo, tiene en 
mente se atienda a los niños 
y niñas que no pudieron 
obtener sus útiles escolares 
por caros,  por lo que hace 
las gestiones necesarias. 
Para instalar a un costado 
de conocido negocio un 

organismo que ofrecerá a 
bajísimo costo, material 
escolar, para beneficiar a 
todos pero específicamente 
a las familias de escasos 
recursos, este organismo está 
operando toda la semana, 
con este tipo de gestión el 
diputado Jacobo Cambero, 
beneficia a los que menos 
tienen al presentarles ahorros 
en esta temporada de regreso 
a clases.
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caponetaa
Pedro Bernal/

 Gente y Poder 
Acaponeta.- Un desafortunado 
abatimiento en el pozo de 
extracción de agua potable que 
se ubica en el llamado callejón 
de San Dieguito, aunado a un 
desprendimiento del tubo que 
lleva el agua de la galería filtrante 
en el cauce del río a los tanques 
de almacenamiento, produjo 
un fuerte desbasto de agua, 
principalmente en la zona norte 
de la ciudad, comprendiendo 
desde  las vías del ferrocarril 
hasta la Loma Atravesada en 
sus límites con la colonia Lázaro 
Cárdenas, con las consecuentes 
molestias para el usuario.
Por ello, el Presidente Municipal 
informado de la situación, desde 
la Ciudad de México, donde se 

encuentra gestionando recursos 
para el municipio, convocó a sus 
colaboradores, diseñaran una 
estrategia, primero para resolver 
los problemas mencionados y 
segundo, brindar a la ciudadanía 
afectada agua a través de los 
medios pertinentes.
Por ello, en las oficinas del 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), se reunieron los 
directivos de esa dependencia, 
Lic. Carlos Ramírez Filippini 
e Ing. José Luis Soto Díaz; 
así como el Secretario de 
Gobierno, C. Gerónimo Cosío 
Orozco, el titular de Coplademun, 
Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez; el Director y el 
Subdirector de Obras Públicas, 
respectivamente Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano 
y Lic. Tomás Espinosa Juárez, 
así como los Directores de 
Protección Civil, Germán Alaníz 
Quiñones y de Comunicación 
Social, Lic. José Ricardo Morales 
y Sánchez Hidalgo, quienes de 

inmediato se dieron a la tarea 
de hacer un diagnóstico de la 
problemática y su manera de 
solución, así como diseñar rutas 
para llevar con tres pipas de 
10 mil litros de capacidad cada 
una, agua a las colonias más 
afectadas, que son, como ya se 

mencionó, las del 
norte de las vías 
del ferrocarril, 
por lo que se 
establec ieron 
tres polígonos 
donde surtirán 
a decenas de 
viviendas dentro 
de estos, mismos 
que son: número 
uno :  Lázaro 

Cárdenas-Chapultepec-Mina-
calle Carranza; polígono dos 
Mina-Chapultepec-Vía del 
Ferrocarri l-calle Carranza; 
y el tercero: Mina-Mazatlán-
Libertad-Chapultepec, así como 
al Mercado Corona y a las 
colonias que se determine la 
mañana del domingo, que más 
urgencia tienen de ese recurso 
natural.
Para lo cual se calcula llevar 
un estimado de 150 mil litros 
en quince viajes, entre sábado 
y domingo, que cubrirán esos 
polígonos, por lo que se suplica 
a la ciudadanía, haga un uso 
adecuado del agua de las 
pipas, llenando pilas, tambos, 
r ec i p i en tes , 
evitando llenar 
los aljibes o 
cisternas que 
pueden dejar 
al resto de la 
población sin 
este apoyo.
Por supuesto 
en esa reunión 
se determinó 

y se buscaron las mejores 
fuentes de abastecimiento para 
llenar las pipas y resolver 
momentáneamente la situación 
que se espera se resuelva el 
lunes, considerando además el 
apagón del domingo programado 
por la C.F.E.
El Ing. José Luis Soto, comentó 
que a las 12:30 horas del sábado, 
el tanque de almacenamiento 
se habría llenado por lo que 
abrirían las válvulas para que 
esas colonias, sobre todo las 
viviendas de las áreas más 
bajas, recibieran el vital líquido, 
y asimismo, se esperaba, que 
por la noche del sábado y 
madrugada del domingo, de 
nueva cuenta pudieran llenarse 
esos tanques y volver a surtir 
la mañana del domingo.
Por su parte el Director de 
Planeación y Desarrollo, Ing. 
Sánchez Rodríguez, comunicó 
que ante estos problemas 
recurrentes se han contratado 
los servicios de un geólogo 
que busca los mejores lugares 
donde pudiera haber fuentes 
subterráneas del líquido y 
eventualmente construir pozos 
que acaben con el problema 
de las galerías filtrantes en el 
cauce del río Acaponeta, pero 
esa labor no es de un día para 
otro, y urgió a sus compañeros 
a sacar adelante la situación 
antes narrada. (DCSM)

Atiende el Ayuntamiento 
el desabasto de agua

Convocan a acceder 
a fuentes de trabajo 
con plaza federales
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ACAPONETA.- Llegaron hasta 
el despacho del primer edil 
acaponetense el Lic. Sinuhé 
Camacho Rosales, Jefe de la 
Oficina de Reclutamiento del 
Centro Federal de Readaptación 
Social (Cefereso) No. 4, ubicado 
en El Rincón, municipio de Tepic, 
Nayarit, y la Maestra Ángela 
Navarro Rosales, de la misma 
oficina, para acordar con el 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
trabajar coordinadamente en la 
labor de entrevistar y en su caso 
contratar personal en distintas 
áreas en este reclusorio o en el 
Centro Federal de Readaptación 
Social número 17 CPS del Estado 
de Michoacán.
Son más de 400 plazas federales 
las que se ofrecen y que 
van desde guarda-custodio, 
hasta médicos generales, 
internistas, siquiatras, urólogos, 
traumatólogos, oftalmólogos, 
cardiólogos; pasando por 
cr iminólogos, pedagogos, 
trabajador social, maestro de 
deportes, de educación básica y 
media superior. Ocupan también 
docentes en arte, educadores, 
anal istas administrat ivos, 
laboratorista penitenciario, 
odontólogo, técnico industrial, 
abogados, técnicos y auxiliares 
administrativos, secretarias, 
asistentes jurídicos, fotógrafos, 
dactiloscopista, auxiliar en 
man ten im ien to ,  ana l i s ta 
en informática, técnico en 
producción y nutriólogas.
El acuerdo al que llegó el 
alcalde con estos funcionarios 
fue prestarles un espacio para 

que ellos puedan venir a hacer 
el reclutamiento de personal, 
además de hacer la difusión de 
esta actividad que viene a ser 
una buena fuente de trabajo 
para personas que hoy se 
encuentran desempleadas o 
con pocas oportunidades.
La visita para las entrevistas 
serán los días lunes 5 y martes 6 
de septiembre del presente año, 
en horario de 9:00 a 15:00 horas, 
pidiéndole a los interesados la 
siguiente documentación: acta 
de nacimiento, la más reciente 
que se tenga; credencial del INE; 
comprobante de domicilio actual, 
comprobante original del último 
grado de estudios por ambos 
lados, los hombres, la cartilla 
del Servicio Militar Nacional; 
si trabajó como policía, agente 
de tránsito, custodio o en la 
fiscalía, entregar oficio de baja; 
CURP y RFC con homoclave 
expedido por el SAT; todos los 
anteriores en original y tres 
copias. Asimismo una fotografía 
de frente tamaño infantil reciente, 
en color o blanco y negro; 
curriculum vitae con fotografía 
y que incluya la experiencia en 
el puesto solicitado (original y 
dos copias); tres referencias 
laborales de sus últimos trabajos 
y dos referencias personales y 
una vecinal, sin incluir familiares. 
La propuesta fue del completo 
agrado del Presidente Malaquías 
Aguiar, quien apenas una 
hora antes había recibido a 
empresarios que pretenden 
montar una gigantesca fábrica 
procesadora de mango, que 
dejará decenas de empleos 
directos e indirectos. (DCSM).
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Felicitaciones a todo el personal del 
Diario: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman 
parte de la empresa por contar con un profesionalismo 
que ha coadyuvado en el estado para lograr una mejor 
información.
Reiteramos la felicitación a su fundador y director 
Antonio Lora Zamorano y Pedro Bernal director zona 
norte,  deseando de manera sincera que se sigan 
conduciendo de manera profesional. 

ATENTAMENTE

Patricia Parra 
Grave

Tecuala Nay.- 29 de agosto de 2016 
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GenteyPoder/: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit,. La  central obrera 
más poderosa de la nación en 
relación a los millones de obreros 
que lagunas vez presumió se acabó 
la CTM en su punto álgido ya hacía 
varios años lo habíamos pronosticado 
que esta federación de trabajadores 
de México iba de mal en peor.
Avelino Aguirre Marcelo, el oriundo 
del estado de Veracruz, llegó para 

partirla en dos, o en tres; o quién 
sabe si desaparecerla totalmente 
y nace una nueva federación de 
verdaderos obreros nayaritas primero 
Salvador Ledezma Villalobos de los 
hoteleros.
Ahora Arnulfo Becerra el popular 
CAMELLO líder los trabajadores 
de la construcción en Nayarit, 
como se dice vulgarmente le dieron 
“cuello”; todo esto gracias  a las 
artimañas y malas argucias del jefe 
de los transportistas y patrón de los 
trabajadores cetemistas de Nayarit 
Avelino Aguirre Marcelo sostenido  y 

alzado por el líder nacional de la CTM 
don Carlos Aceves del Olmo, quien 
cuando le dio posesión a magnate 
de los transportes de materiales 
adheridos a la CTM,  Aguirre Marcelo, 
donde a diestra y siniestra hace lo 
que se le pega la gana  Aceves del 
Olmo prometió públicamente a los 
trabajadores cetemistas que volvería 
para ver cómo se ponían las cosas 
al llegar al poder.

Avelino Aguirre y hasta la fecha 
jamás ha venido, otra raya más al 
tigre un golpe duro para el Partido 
Revolucionario Institucional, porque 
de ésta federación obrera obtiene 
muchos votos pero con esto que está 
pasando quien sabe que va a pasar  
de por si las cosa están tremendas 
políticamente para este partido y con 
estos militantes para que platicamos 
y en este municipio camaronero no 
cantan mal las rancheras, siguen 
tronando nada más los chicharrones 
del también busca puestos políticos.
El famoso Chapis Covarrubias, bien 

En picada la otrora CTM en Nayarit, de esta 
ya no se levanta aseguran líderes estatales

reconocido por futuros políticos 
que tienen aspiraciones  dentro de 
Partido Revolucionario Institucional  
(PRI),  vendiéndose al mejor postor 
y para muestras un botón. Con 
Marco Covarrubias se perdió la única 
fuerza en los ayuntamientos con los 
gobiernos priistas la sindicatura, 
vendida en muchos $$$$$$.
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El H. Ayuntamiento de Rosamorada felicita 
cordialmente con motivo de la celebración del 

Decimo Aniversario de su fundación.  
Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada 
año irá cumpliendo con mayor profesionalismo su función 
informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la 
información en nuestro municipio.

El aniversario de un medio de comunicación representa la 
constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al comunicar, 
por esa razón le reitero las felicitaciones junto con todo el 
equipo de reporteros, columnistas, fotógrafos y editores 
que conforman el Diario Informativo. 

ATENTAMENTE 

Tomás 
Cervantes 

de Dios  
Presidente municipal de 

Rosamorada 
Rosamorada Nayarit.- 29 de agosto de 2016 
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Tras 12 años de abandono al campo, Cota 
y Peña Nieto lo rescatan: Martín Mayorga
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Compostela Nay.-  Hay 
que reconocer el mérito del 
Senador Manuel Cota que es 
un Nayarita que está al frente 
de esta gran organización 
campesina, y de manera 
conjunta con el Presidente 
Enrique Peña Nieta servirá 
para darle impulso a todo 
lo que se refiere al  campo, 
declaró el licenciado Martín 
Mayorga Martínez.
Entrevistado durante el acto de 
cierre del Congreso Nacional 
Campesino, como hijo e 
integrante de una familia 
de gente que proviene del 
campo de la región del Paso 
de las Palmas, perteneciente 
al municipio de Compostela 

dijo “Por ello pienso que el 78 
Congreso nacional campesino 
trae grandes beneficios para la 
gente del campo, recordemos 
que en doce años que estuvo 
otro partido político en la 
Presidencia de la República, 
se dejó abandonada esos 
programas de desarrollo al 
campo, prácticamente quedó 
a la deriva este sector de la 
producción”.
El también ejidatario de la 
región de la costa de chila 
explicó que la CNC por ser 
un sector del partido en el 
poder en este momento, 
tenía que recobrar  e l 
dinamismo y las luchas de 
los hombres del campo, ya 

que no había atención a 
mas semilla mejorada, a la 
mecanización del campo, a la 
comercialización, al desarrollo 
de la ganadería y todos 
esos temas sirvieron para 
que en las mesas de trabajo 
que fueron cinco, integrada 
por más de 300 miembros 
cada mesa y por más de 30 
ponencias en cada una de 
ellas, arrojaran una serie 
de conclusiones que van a 
servir en la presentación de 
leyes del agro, para presentar 
un paquete de iniciativa de 
reformas de adición a estas 
leyes que tiendan a mejorar 
la vida de los hombres del 
campo.

Carnicería Rodríguez con una taquiza festeja primer año

carnicería Rodríguez que 
se ubica en una de las 
colonias más populares de 
esta cabecera municipal de 
Compostela.
Dicho negocio que surge 
hace un año, producto de un 
programa de gobierno para 

emprendedores ha resultado 
un éxito, pues a doce meses 
de vida la buena calidad 
en productos cárnicos ha 
incrementado el radio de 
clientes que compran en 
este negocio familiar.
Justamente un 27 de 
agosto del año 2015 el 
matrimonio formado por 
Sugey Covarrubias y Luis 
Alberto Rodríguez, aperturan 
este negocio por la calle 
Juárez frente a la escuela 
Ultimo Emperador Azteca de 
la popular Colonia Aviación, 
impulsados por el deseo como 
pareja joven de salir adelante 
con su familia, aprovechan 
uno de los proyectos de la 
Secretaría de Economía que 
han sabido trabajar bien.

Y para celebrar el primer 
aniversario de su negocio 
familiar, Sugey y su esposo 
ofrecieron una fiesta en el 
local festejado, donde los 
sabrosos tacos de carnitas o 
de azada, con sus deliciosos 
frijoles puercos aderezados 

con refrescos y buenas 
salsas, fueron degustados 
por la clientela que les 
favorece y sus amigos, 
agradeciendo con esto a dios 
los beneficios y bendiciones 
otorgadas en este año de 
trabajo.

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Con una 
taquiza, elaborada a base 
del buen sazón de la familia 
Rodríguez Covarrubias, el 
pasado sábado celebró 
su primer aniversario la 

“Esto es mayor cuantía de 
los créditos y sin que sean 
necesarias las garantías 
hipotecarias, que no ponen en 
riesgo tu casa o tu maquinaria, 
y una serie de planteamientos 
que hicieron todos los Estados 
de la República, porque en 
cada mesa hubo ponentes 
de todo el país, esto significa 
que no solo era el frijol, el 
maíz, o lo que se cultiva en 
Nayarit, sino tenía que ver con 
la pesca de otros Estados, o 
de nuevos cultivos como el 
garbanzo y su exportación, 
entonces son un mundo de 
cosas que si nadie las mueve 
o impulsa, ahí se quedan 
atoradas”.
Martín Mayorga reconoció que 
hay voces que critican, que 
señalan, pero se queda en 
eso, en críticos destructivos 
que no contr ibuyen a 
presentar una propuesta 
de solución, entonces si este 
tipo de eventos no se dieran 
estaríamos en el rezago 
total, como le pongas este 
Congreso nacional traerá un 
gran impulso de programas, 
de la implementación de 
nuevos cultivos, y que en 

Nayarit ya hay una muestra 
con la plantación del nopal 
como tuna y como verdura, 
entonces así se impulsaran 
otros conceptos como en la 
ganadería, donde hay quien 
tiene la intención pero no 
tiene dinero tan siquiera para 
comprar un semental que 
está arriba de 50 mil pesos.
Por eso el  Licenciado 
Mayorga insistió en que 
estos Congresos contribuyen 
a buscar soluciones, primero 
hasta lograr la autosuficiencia 
alimentaria del país y luego ya 
para pensar en la exportación 
de productos agropecuarios 
a otros países, como de 
hecho ya esta ocurriendo 
con carne, mango orgánico 
deshidratado, etc.
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Fallece Juan Gabriel de un infarto; tenía 66 años
El compositor y cantante 
mexicano Juan Gabriel falleció a 
las 11:30 horas de este domingo 
a los 66 años de un infarto, en 
una residencia privada en Santa 
Mónica, California.
El cantautor ofreció un concierto 
la noche del viernes ante 17 
mil personas en Los Ángeles, 
donde se le colocó una estrella 
en Hollywood el 10 de mayo 
de 2002.
Sus familiares y la Sociedad 
de Autores y Compositores de 
México confirmaron el deceso 
de El Divo de Juárez o El Divo 
de América, quien nació el 7 de 
enero de 1950 en Parácuaro, 
Michoacán.
Su verdadero nombre era Alberto 
Aguilera Valadez y se encontraba 
en gira artística por Estados 
Unidos, titulada “México es 
todo” en la que aún le faltaba 
por recorrer 22 ciudades.
A los 13 años escribió su primera 
canción, La muerte del palomo, 
y desde ese entonces se quiso 
dedicar a la música, adoptando 

el nombre artístico de Juan 
Gabriel en honor a su padre y a 
un maestro que marcó su vida.
En Ciudad Juárez trabajó en 
el bar Noa Noa donde realizó 
sus primeras presentaciones.
Junto con Agustín Lara y José 
Alfredo Jiménez, Juan Gabriel es 
considerado entre los cantantes 
mexicanos más sobresalientes 
de todos los tiempos. En 45 años 
de carrera vendió 100 millones 
de discos y compuso más de 
mil 800 canciones.
Muchas de sus canciones se 
hicieron éxito en voces de 
otros intérpretes. Lo pasado 
pasado, con José José; Así fue, 
interpretada por Isabel Pantoja; 
Mentira, con Luis Miguel; De mí 
enámorate, con Daniela Romo, 
entre otras.
Juan Gabriel había anunciado 
apenas su tour “México lo es 
todo 2016”, con el que pensaba 
recorrer todo el país.
Alberto Aguilera pasó una 
infancia difícil y una juventud 
en la que padeció menosprecio 

y carencias económicas, pero 
su talento le permitió destacar 
primero en México y después 
en todo el mundo de habla 
hispana.
A Juan Gabriel, quien nunca se 
casó, le sobreviven cuatro hijos.
El Divo de Juárez fue también 
actor y productor. Su música 
abarcó un sinnúmero de géneros 
musicales como boleros, 
ranchero, pop, salsa, banda, 
new age, disco, country y big 
band, entre muchos más.
Ayer sábado tuvo su última 
actuación. Ante 17 mil 500 
personas reunidas en el Forum 
de Inglewood, el cantautor tuvo 
un desempeño normal. Exhibió 
su alegría, bailó como siempre. 
No mostró ningún problema.
En 2009, la Academia Latina 
de la Grabación lo nombró 
Persona del Año del Latin 
Grammy. Según la Academia 
Latina de Artes y Ciencias de 
la Grabación (LARAS) vendió 
más de cien millones de discos, 
convirtiéndose así en uno de 

20

los artistas mexicanos más 
prolíficos y vendedores de la 
historia musical en México.
El presidente Enrique Peña Nieto 
fue el primero en escribir en su 
cuenta de Twitter: “Lamento la 
muerte de Juan Gabriel, uno de 
los grandes íconos musicales de 

nuestro país. Mis condolencias 
a sus familiares y amigos”.
En declaraciones a los medios 
el secretario de Cultura, Rafael 
Tovar y de Teresa, ofreció el 
Palacio de Bellas Artes para 
rendir un homenaje al fallecido 
cantautor.
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Peña hace caso a Claudio X. 
González con gasolinazos: AMLO

El gobierno de Enrique 
Peña Nieto pareciera que 
le hace caso a Claudio X. 
González, quien hace tiempo 
declaró que se tenía que 
subir la gasolina a 20 pesos, 

dijo Andrés Manuel López 
Obrador este domingo en 
Jalisco.
Lo anterior, tras el anuncio 
ayer de que a partir del 1 de 
septiembre aumentarán los 

precios de las gasolinas, el 
diésel y la energía eléctrica.
Desde el  municipio de 
Tequila, el presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional de 
Morena recordó que Claudio 

X. González fungió como 
asesor de Carlos Salinas de 
Gortari durante su sexenio.
En un discurso, López 
Obrador expl icó que la 
gasolina en México cuesta 
40 por ciento más que en 
Estados Unidos, pero en 
ese país el salario de un 
trabajador es 10 veces 
superior a lo que gana un 
trabajador mexicano.
Y por si fuera poco –indicó– 
en la Unión Americana vale 
menos la tarifa de la luz 
y todo por la corrupción 
que hay en México, “es el 
colmo, es un absurdo que 
en Guatemala que no tiene 
petróleo es más barata la 
gasolina que en México”, 
señaló.
Sostuvo que el gobierno de 
Enrique Peña Nieto impuso 
las reformas energética, 
fiscal, laboral y educativa, 

En Garibaldi, el homenaje popular al DivoEn tanto se deciden los 
detalles del homenaje oficial 
que recibirá Juan Gabriel 
-fallecido este domingo 
en su casa en Santa 
Mónica, California-, en el 
Palacio de Bellas Artes, 
de manera espontánea 
mariachis y visitantes de la 
tradicional Plaza Garibaldi 
se congregan frente a la 
estatua que le realizó el 
escultor Óscar Ponzanelli, 
para rendirle un homenaje 
popular.
Cantando algunas de las 
más famosas composiciones 
del cantautor nacido en 
Parácuaro, Michoacán, el 
7 de enero de 1950, como 
No tengo dinero, el Noa Noa 
y la infaltable Amor eterno, 
que habla del fallecimiento 
de su madre ocurrido en 
1974 en Acapulco, y que 
ahora la gente tomó como 
un himno de despedida:
“Amor eterno e inolvidable
tarde o temprano estaré 
c o n t i g o  p a r a  s e g u i r 
amándonos…”
Ubicada al  lado de la 

escul tura del  ídolo de 
Guamúchil, Pedro Infante, 
y frente a la del compositor 
Manuel  Esperón en e l 
paseo de las esculturas 
de Garibaldi, la figura de 
Juan Gabriel, plasmado 
en traje de charro, ha sido 
llenada de ramos de flores y 
veladoras y a su alrededor se 
congrega la gente a cantar.
Por momentos con mariachi 
o con el acompañamiento 
de alguna guitarra o de 
plano a capella despiden 
al artista que probó las 
primeras mieles del éxito 
televisivo en el TV Musical 
Ossart, al lado del otrora 
famoso cantante Roberto 
Jordán y Verónica Castro, 
considerada entonces el 
rostro más bel lo de la 
televisión.
Y mientras se lleva a cabo 
este popular homenaje, en el 
bar Tenampa, cuyas paredes 
exhiben los rostros de Jorge 
Negrete, Javier Solís, José 

sin consultar a la ciudadanía, 
sin embargo los maestros se 
defienden, y por eso él llamó 
a los mexicanos a apoyar al 
magisterio nacional.
López Obrador advir t ió 
que Carlos Salinas tiene 
candidatos en todos los 
partidos paleros y apoya a 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
Luis Videgaray, José Antonio 
Meade,  Aure l io  Nuño, 
Margarita Zavala, Rafael 
Moreno Valle, Ricardo Anaya, 
Miguel Ángel Mancera y 
Jaime Rodríguez Calderón, 
quien es independiente del 
pueblo, pero no de la mafia 
del poder.
Explicó que son 10 los 
candidatos de Salinas y 
ya los soltó para ver quién 
despunta, luego unirse todos 
en contra de Morena, “pero 
les vamos a ganar a todos”.
Respecto a las encuestas 
que ponen a Margari ta 
Zavala como puntera a 
las elecciones del 2018, el 
excandidato presidencial 
dijo que esos sondeos están 
“cuchareados.

Alfredo Jiménez y otros 
intérpretes de la canción 
vernácula, las mesas corean 
también las canciones del 
llamado Divo de Juárez, 
aunque de manera más 

festiva y en medio de copas.
En la plaza algunos recuerda 
vagamente que Juan Gabriel 
asistió alguna vez, otros 
dicen con cierto enojó que 
jamás asistió a la típica 

fiesta de Santa Cecilia, 
con la cual se celebra el 
día del músico cada 22 
de noviembre. Como sea 
están ahí para darle el 
último adiós.
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José María Castañeda 
Respetuosamente 

Director Diario Gente y Poder zona Santiago Ixcuintla Nayarit 
Santiago Ixcuintla.- 29 de agosto de 2016 

En la década de los 79s en el desaparecido cine 
Alameda tuve la fortuna de conocer a Alberto 
Aguilera Valadez, cuyo nombre artístico era el 
de Juan Gabriel, por aquellos años destacaba 
con sus canciones "inocente pobre amigo”, 
“lagrimas y lluvia”, “te voy a olvidar” entre 

otras, me gustó su forma de componer y desde 
entonces fue y será mi ídolo.

Hoy ya no está con nosotros pero sus canciones 
seguirán perdurando en aquellos nostálgicos 
jóvenes de aquella época, hoy a punto de ser 

adultos mayores.

Descanse en paz mi ídolo de ayer y hoy

Alberto Aguilera 
Valadez, 

Juan Gabriel 
su nombre artístico

Cientos de mujeres 
tecualenses reciben 

a Raúl Mejía 
*Además también asociación civil en este municipio “Yo amo  a Nayarit” 

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala. En conocido salón 
de eventos sociales de esta 
cabecera municipal  se llevó 
a cabo una multitudinaria 
reunión organizada por la 
asociación civil “Yo amo a 
Nayarit”, y con cientos de 
mujeres tecualenses para 
recibir al  ex senador y  
economista de profesión Raúl 
Mejía y su señora esposa la 
licenciada en administración 
publica Julieta Ibáñez de 
Mejía.
El lugar de la reunión 
antes mencionado resulto 
insuficiente para este evento, 
con las féminas de este 
orgul loso municipio de 

Tecuala, también fue recibido 
por el ingeniero Eloy Jiménez 
y su esposa la licenciada Olga 
Rubie Molina, el conocido y 
próspero comerciante Jesús 
Andrade y su compañera 
Ampelia Robles de Andrade, 
el comisariado ejidal Oscar 
Díaz Herrera, la licenciada 
Cristina Gómez Herrera,  
y las invitadas de honor a 
ese gran evento solo para 
mujeres. 
La joven Laura Andrade fue 
quien dio la bienvenida  a 
Raúl Mejía su señora esposa 
y a todas las ahí presentes, 

inmediatamente después la 
señora Julieta Ibáñez envió 
su bien apreciado mensaje 
a todas las féminas ahí 
presentes, donde luego 
entregó reconocimientos 
muy merecidos a señoras 
que han hecho mucho por 
Tecuala por su compromiso 
y contribución a la sociedad 
nayarita, entre ellas a: 
Concepción Avalos Cabuto, 
fundadora de la escuela 
preparatoria “Luis Castillo 
Ledón” ; Laura Patricia 
Álvarez Robles, reconocida 
pintora tecualense; Ruth 
Isela Martínez Covarrubias, 
luchadora y vencedora del 
terrible mal del cáncer; la 
joven Mara Liliana Alcaraz 

Luna, campeona de oratoria 
en los concursos de los 
CBTA’s”;  Anita Ocampo 
de Rentería, quien entregó 
sus años al servicio social 
de enfermería en este 
noble municipio y otras 
señoras más obtuvieron esos 
merecidos reconocimientos.
Y para cerrar este gran 
evento de “ellas y para ellas”, 
Raúl Mejía dijo entre otras 
muchas cosas esto: “porque 

no hacer algo que nos haga 
vivir bien y que ¡ganemos 
todos; que no se gane  poquito 
y que pierdan muchos, ¡que 
ganen muchos aunque 

pierdan poco! Sobretodo 
que pierdan los que se portan 
mal; porque también  llegó 
el momento de 
poner orden en 
todo, vamos a 
poner ¡orden 
en Nayarit!; no 
se vale que los 
buenos sean 
juzgados y los 
malos sean 
premiados, no 
queremos que 
eso suceda en 
Nayarit; mucho 
m e n o s  e n 
Tecuala”.
Al  terminar 
el evento la 
mayoría de las 
ahí presentes 
q u i s i e r o n 
tomarse la foto 
con el invitado 
especial, quien 
de inmediato 
accedió a tal 
petición.
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Una felicitación para todo el personal del:  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por su Decimo Aniversario, a quienes diariamente nos mantienen 
debidamente informados de todo el acontecer político, social y 
económico, a todos los que forman parte de la empresa,  reporteros, 
colaboradores, diseñadores, editores , fotógrafos y en especial a 
su director General Antonio Lora y José María Castañeda director 
Santiago.  
Esperando que sigan cumpliendo más años y que se conduzcan 
de manera profesional en el ámbito periodístico.  

ATENTAMENTE 

Any Marilú Porras Baylón 
Diputada 

Santiago Ixcuintla.- 29 de agosto de 2016 

Una felicitación para todo el personal del:  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario, a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte 
de la empresa, directores, reporteros, colaboradores, 
diseñadores, editores y fotógrafos. 

Esperando que sigan cumpliendo más años y que 
se conduzcan de manera profesional en el ámbito 
periodístico.  

ATENTAMENTE

Benigno Ramírez 
Espinoza 
Diputado del PRI 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 
29 de agosto de 2016

Reciba una cordial felicitación con 
motivo de la celebración del Decimo 

Aniversario de su fundación  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, 
cada año irá cumpliendo con mayor profesionalismo 
su función informativa oportuna y veraz, recibiendo 
puntualmente la información en nuestro municipio.
El aniversario de un medio de comunicación representa 
la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones.  

ATENTAMENTE

Fernando 
Ornelas Salas 

Tesorero 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 
29 de agosto de 2016 
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Recurre al amparo federal 
Esteban Ramos: Martín Vega 

100 toneladas de basura al día generamos los santiaguenses
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En amplia 
entrevista que nos concediera 
el jefe de aseo y limpia del 
municipio de Santiago, José 
Álvarez, quien es conocido 
ampliamente como el “Cachaco” 
da a conocer la problemática que 
enfrenta  en su departamento 
con los camiones recolectores 
y en ocasiones con el personal 
que ahí labora.
“Mira Chema los trabajadores 
que mando a Villa Juárez, 
son sus días de descanso los 
domingos por lo tanto no tienen 
sueldo en la presidencia, a ellos 
les paga la doctora  Patricia 
Guzmán, quien además de 
ser al parecer la presidenta de 
acción ciudadana, se encarga de 
recolectar la cuota, para apoyar 
a los trabajadores ella es la que 
pone a 2 o 4 trabajadores cuando 
es camión de volteo, pone a 
4, y cuando es el recolector 
hidráulico pone a 2, 3 con todo 
y el chofer, y ella de lo que pide 
de cooperación a las casas de 
ahí es de donde les paga a los 
trabajadores, pero de que cobren 
ese día los trabajadores en el 
ayuntamiento no es verdad”.
Ahora Cachaco,  d ice e l 

ambientalista de Villa Juárez 
Francisco López, que nadie 
le contó que él vio cuando 
descargaban la basura de un 
camión de volteo en el bordo de 
irrigación del poblado de Puerta 
de Mangos. “Mira en el basurero 
del Botadero, si hay permiso este 
lo otorgó el presidente del CAC 
y del presidente del ejido, pero 
basureros clandestinos tenemos 
ordenes muy precisas de parte 
de la presidente municipal Fátima 
del Sol, de no crear basureros 
clandestinos, lógico que en 
ocasiones no acatan muy bien 
las ordenes los trabajadores, 
en ocasiones se salen del relis, 
y si pueden tirarme la basura 
en lugares no adecuados para 
ello,  tenemos un basurero 
clandestino por allá entre Cañada 
del tabaco, y Otates por allá 
en la curva del canal tenemos 
un basurero clandestino, que 
por indicaciones de nuestra 
presidente desde ayer sábado 
enviamos personal y maquinaría 
para acomodar el basurero del 
Botadero y acomodar el de 
Cañada del Tabaco”.
Cachaco, tú mencionas que el 
basurero de Pantano Grande ya 
se encuentra saturado, ¿cuánto 

tiempo le queda de vida?, 
pregunto el reportero. “Sí, es 
verdad, estamos saturados en 
el basurero, por eso recibimos 
ind icac iones de nuest ra 
alcaldesa, de poner a trabajar 
el pailoder y la oruga, para que 
con unos volteos hacer traspaleo 
de basura, para desalojar para 
que haya campo para todos los 
carros, tenemos tan solo aquí en 
la cabecera municipal contamos 
con 3 camiones recolectores de 
basura que diariamente acarrean 
3 viajes aparte el volteo que es 
una góndola chica que echa 2 
viajes, más los 3 carros que se 
encuentran en Villa Hidalgo, 
más el camión recolector de las 
Haciendas, estamos hablando 
de algunas 100 toneladas de 
basura que diariamente estamos 
recolectando.
¿Cuánto calculas que le quede 
de vida al basurero del Pantano, 
Cachaco? “Mira, ahorita con 
el reacomodo que estamos 
haciendo donde trabajan 8 horas 
las personas que ahí laboran y 
considero que nos queda lo que 
resta de administración para 
seguir recibiendo la basura que 
generamos, En lo que refiere 
a los camiones recolectores 

debo de reconocer que tenemos 
deficiencias por fallas mecánicas 
yo he pagado de mi bolsa las 
reparaciones aunque claro luego 
me pagan a mí en tesorería, 
ahorita nos faltan llantas para 
los camiones de aseo y limpia, 
pero mira ahorita ando con 
el jefe de mantenimiento el 
‘Cuate’ Ledesma, poniéndonos 
de acuerdo para mañana sábado, 
ayer al ir a Tecuala a comprar 
las llantas que nos hacen falta”.
Finalmente José Álvarez, solicitó 
a las amas de casa que tiran 
su basura al paso del camión 
recolector que amarren las 

de tabaqueros Ricardo Ramírez,  
Martín el Gringo Vega, dijo que el 
Chivas como también es conocido 
Ramos Galaviz, había solicitado 
un amparo ante el gobierno federal 
para no ser aprehendido.
Sobre el tema Vega Díaz, 
manifestó: “recuerdas Chema, 
que hace tiempo pusimos una 
demanda laboral en la junta de 
conciliación y arbitraje reclamado 
los derechos que teníamos por 
concepto de cuotas y cooperación 
que hiciéramos todos los 
trabajadores de la industria del 
tabaco. Pues bien de principio 
nos topamos dos o tres años con 
una negativa definitivamente por 
parte de la entonces presidenta 
de la junta que era Victoria del 
Hoyo, posteriormente siguió 
Diego Valderrama, y jamás 
encontrábamos eco en nuestra 
demanda, y gracias a la intervención 

ahorita de Kenqui, no recuerdo 
ahorita su apellido, pero sé que 
es el presidente ahorita nos 
solicitó que comprobáramos y que 
acreditáramos con documentos en 
la mano que realmente teníamos 
el derecho, como tú te darás 
cuenta muchos no tenemos los 
documentos pero que en cambió 
otros si los conservaron y gracias 
a esos documentos logramos 
acreditar que si teníamos el 
derecho para el reclamo. 
Con el paso de los años se 
empezó a estudiar ya  analizar 
la cuestión de nosotros y ahorita 
a la fecha, decirte Chema que, 
tenemos 7 expedientes ganados 
y la persona que está ahorita 
que se ostentó como secretario 
y que vendió las propiedades 
de nosotros se amparó como 
realmente el consideró que era 
oportuno y pertinente. Pero con el 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Tras la denuncia 
que por el delito de despojo y abuso 
de confianza interpusieran Ex 
obreros de la desaparecida planta 
de Hornos Graciano Sánchez, en 
contra de Esteban Ramos Galaviz, 
por conducto del último secretario 
general que tuvo la sección uno 

Señala El Cachaco 
Alvarez, en amplia 

entrevista

tiempo nos falt6aban 5 expedientes 
que ahora hace como 3 semanas 
nos acaba de informar la Junta 
de Conciliación que también ya 
salieron, y salieron a favor de 
nosotros y estamos esperando 
la resolución final, y cuál es 
la resolución final que de una 
buena vez ya comprobados 2 
expedientes que ya se ganaron 
bajo el amparo que el promovió, 
que es Acaponeta con expediente 
diagonal de aquí de Santiago el 
cual lo va representando Ricardo 
Ramírez, ya fallecido y también el 
compañero Jorge Corona, esos 
dos expedientes ya definitivamente 
contra lo que venga, ya están 
ganados y nada más falta que 
se determine fecha y hora, para 
que el juez determine cuando 
entrega Esteban lo que realmente 
debe de entregar  a las personas 
demandantes. Decirte Chema, 
que aún que lento  y un poco 
tardadito pero Dios es grande y 
tarde que temprano esto tenía que 
salir a relucir y ahorita estamos 
contentos todos porque en ninguno 
de los expedientes se encontró 

una negativa de que no teníamos 
el derecho sobre los bienes 
vendidos por Esteban Ramos. 
Todo ya quedo demostrado por 
parte de la junta de Conciliación y 
Arbitraje y nosotros que logramos 
acreditar que éramos consocios 
y ahorita nada más estamos 
esperando la acreditación oficial, 
para posteriormente exigir que se 
reconozca que estaba equivocado 
el fallo primero, pero hasta el 
momento parece que la Junta 
sigue sosteniéndose en que 
efectivamente los ex sindicalizados 
tenemos el derecho y solamente 
nos falta esperar unos días más 
Chema. Y yo te aseguro que 
va a haber alegría en todos los 
que fuimos trabajadores de la 
desaparecida planta de hornos 
y de las oficinas de Tabamex”.
En la siguiente entrega daremos a  
conocer mayores detalles de esta 
demanda en contra de Esteban 
Ramos Galaviz, por despojo y 
abuso de confianza de propiedades 
que se vendieron en la suma de 
10 millones de pesos. Mencionó 
el Gringo Vega.

bosas de plástico o que tapen 
sus cubetas donde depositan 
la basura ya que esta al llover 
se moja la basura y esta triplica 
su peso es decir si acarreas 3 
toneladas de basura al basurero; 
ésta con la lluvia, al mojare, 
nos representa 9 toneladas; 
por lo que las mangueras de 
los hidráulicos al presionarla 
truenan debido al peso, por eso 
sí, les pediría que amarraran 
sus bolsas y que las cubetas las 
tapen para que no se mojen”. 
Señaló el Cachaco Alvarez. 


